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Víctor Salazer (secretario 
general del PSOE histórico)

abras 
a 
ditar

«No pactaremos 
con los comunistas»

'No podemos ir a ningún pacto en el que
figuren fuerzas totalitarias (PAGINA 4)

Don Juan llegó este mediodía a Madrid, acompañado de su esposa

ooo

FRICCIONES
ARIAS -
AREILZA

nosotros, los ’ 
s de la guerra i 
' estuvieron al 
lado de la 
h e ra. Los 
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aron por la
¿Cómo puedo 

ne de ello? "

¡go Abad de '
tillana, miembro j
aC.N.T.v I
gente de la F.A.I.) J

{NCUENTRO HISTOREO
Cómo se
imemorar: 
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leí Rey?
3RID, 20 (Logos! 
s competentes 
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LA CONFERENCIA DE LA OTAN

Eli el aeropuerto de Barajas 
les esperaba el Rey

MADRID, 21 (Europa Press).- A las doce y 
cinco minutos del mediodía ha tomado tierra en el
aeropuerto de Madrid-Barajas un avión “Mystère” 
de la Subsecretaría de Aviación Civil ien el que
viajaban los padres del Rey don Juan Carlos, los 
Condes de Barcelona.

Momentos antes, a 
las doce menos cuatro 
minutos, llegó a la zona 
mibtar del aeropuerto 
—zona denominada “de 
ayudas’’- un

helicóptero procedente

Por la publicación 
de una noticia

m uy probable, 
rgo, nos dicen W 
5 fuentes que ent"/ 
pudiera celebrar»»;^ 
ión que sustituya*' 
tradicionalmente i 
iba en La Granja ell 
3.

(Efe).— Aún nó hÇi 2 
» de las tres perso^ i g 
nando de “AT^s « 
¡nidos por la brigs^? « 

la Gendarmería ék-!
ca de Biarritz. 1 
os detenidos es
6 años de edad; oW 

la tercera personi^ 
mando, es una mujr 
22 años. Los tres^ 
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la incaucatado df 
in “Simea 1.100" * 
:edes”, ambos co* 
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3, en Bayona, y an» 
del frente militar * 
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ser descubiertc* t 
ánica en el vehicun 
irse la policía que 
ñas fueron detenido’

las diligencias
IOS detenidos, ya ó»’ 
ación que portan »

EL DIRECTOR 
DE 
ARAGON/exprés 
PRESTA 
DECLARACION 
EN EL 
JUZGADO 
ZARAGOZA, 21 

(ARAGON/exprés).- El director de 
ARAGON/exprés, don Eduardo 
Fuembuena Comín, prestó ayer 
declaración ante el Juez del 
Juzgado de Instrucción número 1 
de los de Zaragoza, relación con 
las Diligencias Previas número 
639/76 que instruye dicho Juzgado. 
Tales actuaciones judiciales vienen 
motivadas por la publicacicm en el 
cHario ARAGON/exprés del día 7 
de este mes, de una noticia alusiva a 
la celebración de un acto por 
miembros de una ilegal asociación 
política.

A este respecto, en círculos 
jurídicos solventes se ha puesto de 
manifiesto últimamente la 
inseguridad que supone el actual 
status de permisividad o tolerancia 
en tanto se convierte en ley el 
proyecto de reforma de 
determinados titulos del Código 
Penal.

NO SE HABLO
IDE ESPANA

H Joseph Luns recalcó en su discurso que hoy la demo
cracia impera en todos los miembros de la Alianza 

(Crónica de nuestro enviado especial, en página 8)
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¿Y ruiseñores, '
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MAO NO ESTA
ENFERMO
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Los rumores son

puros disparates 
(ÍNWRMACION 

EN PAGINA 10)

del palacio de la 
Zarzuela en el que 
viajaba el Rey de 
España, quien acudió a 
recibir a sus padres.

Tras tomar tierra el 
avión “Mystère”, se 
dirigió por la pista hacia 
la zona de ayudas donde 
se hallaba don Juan 
Carlos, quien recibió a 
los Condes de 
Barcelona. El Rey y sus 
padres subieron al 
helicóptero que despegó 
a las doce y catorce 
minutos hacia el Palacio 
de la Zarzuela.

No se ha permitido el 
acceso a la zona a 
ningún periodista ni 
fotógrafo de prensa, por 
lo que se ignora qué 
personas se encontraban 
también en la zona de 
ayudas esperando a los 
Condes de Barcelona, 
además del Rey.

Como ya se anunció, 
la Condesa de 
Barcelona permanecerá 
unos días en el Palacio 
de la Zarzuela, mientras 
que don Juan regresará 
esta misma tarde a 
Estoril. En los círculos 
políticos se concede una 
gran importancia a esta 
visita del Conde de 
Barcelona, sobre todo 
poco después de que le 
liaya sido ofrecido al 
heredero del Rey el 
título de IVíncipe de 
Asturias, y que don 
Juan Carlos lo haya 
aceptado.
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En ^E1 Alcázar», natu
ralmente, se defiende a los 
40. Y hasta sienta mal que el 
Rey los nombre en lo suce
sivo. Coherencia, sí señor.

Se SI 
dimisi

Luis Apostua, en «Ya», 
razonaba muy plásticamen
te:

MAD 
(consejo! 
a Madrid 
espoM y 
Proniislo 
Moscú, I 
llegada a 
del Sant 
Promisk 
Ayuntan

Entr 
f ig uri 
$ u S t i 
P^ernár 
co ncei 
Posibil 
Ramón

.Alamo

que

za ncaba Franco.

apertura

El "sinfuturo de los 40 de
AE/21-^

El
Ayer se reunieron “los 39 consejeros de Ayete” para 

elegir una terna a fin de completor el número de 40. Y hoy 
vamos a abordar el tema de los senadores de Ayete. 0 lo 
que es igual: los cuarenta señores que serán senadores 
porque un día los eligió Franco y otro día se eligieron entre 
ellos (en fino, cooptación). El día de mañana, si triunfa el 
proyecto que actualmente está listo para las (Sortes, en vez 
de elegirse entre ellos serán designados por el Rey.

elección lutura al pueblo, al 
Rey o incluso a ambas 
Gámaras?».

LA "PARCIALIDAD 
DEL 18 DE JULIO

TOMA DE GRANADA 
Y PREMIO

OLOR A COSA
DIFUNTA

Pero quizá convendría 
decir algo sobre el porqué 
de los-denominados “Cua
renta 'de Ayete”, cómo na
cieron, cuándo, por qué se 
llaman así, etc. ¿Les parece? 
.\delante.

En la Ley Orgánica del 
Estado que se aprobó en el 
referéndum de 1966 (14 de 
diciembre) se registró la re
ducción considerable del 
número de consejeros na
cionales y procuradores en 
Cortes de designación di
recta del Jefe del Estado. 
Sería el 20 de setiemb’-e de 
1967 cuando el Boletín Ofi
cial del Estado publicara el 
decreto por el que je nom
braban cuarenta de los pri
meros veinticuatro de los 
segundos. Fue Lucio del

quien acuñó el 
término “40 de Ayete” por 

lista de
Cf.nsejeros vitalicios (hasta 
los 75 años realmente) ha 
biu quedado ultimada en 
San Sebastián. Y más con
cretamente en el Palacio 
stival de Ayete, donde ve

losen Meliá, en su libro 
El largo camino de la 

habla de los crí-
teños seguidos f>or el Gene
ral para designar cargos de 
su confianza. La amistad 
personal y los «servicios 
prestados» brillaban por su- 
presencia. Pero también, 
entre los «cuarenta princi- 

, se vio un ciertopales»
equilibrio regional» (con 

excepción de Navarra y 
Baleares). En cuanto a 
ideologías estaban falangis
tas (la mitad más o menos), 
democristianos de la Edito
rial Católica como Silva, 
tradicionalistas, (Iturmeii- 
di, Zamanillo, y Asís Ga
rrote), sector prensa

(desde l.uca de Tena, 
Miguel Mateu hasta Piñar). 
Grupos económicos, banca- 
ríos, industriales (ni un solo 
obrero) y militares.

Como puede ver$<;, la lis
ta — de la que hoy quedan 
bastantes y los que han sido 
sustituidos lo han sido por 
otros semejantes— habla 
por sí sola. Casi, casi mere-

DIARIO

cerá la pena refrescar algu
nos nombres más significa
tivos de la actualidad. Vea
mos: Arias, Aírese, Garica- 
no, Girón, García Ramal, 
Allende y Gárcía-Báxter, 
López Bravo, López Rodó, 
Fernández Sordo, Licinio 
de la Fuente, Pida da Veiga, 
Utrera, Salvador y Díaz 
Benjumea, Solís,
Fernández-Miranda, Ro
dríguez de Valcárcel, Pérez 
Viñeta, Castañón, Nieto 
z\ntúnez, Galviño de Sabu- 
cedo, Valdés Larrañaga, 
Pilar y Miguel Primo de 
Rivera, Antonio María de 
Oriol, Fueyo, Suevos, Sá,i- 
chez Cortés (presidente de 
la SEAT), etc. Uno de ellos, 
Zamanillo, llegó a decir de 
los «ayetienses»: «Mientras

De un artículo de 
González Casanova en 
«Tele/eXprés» entresaca
mos estas líneas.

«Los “cuarenta de Ayete’’ 
— dicho sea con todo.s los 
respetos personales que se 
merezcan — no tienen otro 
reconocimiento que el de 
quien les asignó una vida 
pública vitalicia, les dio un 
privilegiado envejecimiento 
a los ojos de todos, y les 
volvió estatua de un tiempo 
ya pasado, sin más destino 
que resistir al futuro.’

Los “cuarenta de Ayete” 
son los cuarenta de ayer. Su 
homologación con los repre
sentantes de la voluntad po-. 
pular es impiosible. Rompen 
la armonía de un sistema 
político coherente con los 
principios representativos.

«1^ justificación del gru
po es su «parcialidad» al 
servicio de los Principios del 
Movimiento y del espíritu 
del 18 de julio, cuya pureza 
y conservación están obliga
dos a defender. Frente a los 
ataques al Régimen del 18 
de julio, ningún consejero 
nacional y menos los 40 de 
Ayete, puede ser imparcial. 
Como no puede serlo el Rey, 
que ha jurado defender los 
Principios del Movimiento y 
hacerlos cumplir.

Por otra parte, no deja de 
ser gracioso que para garan
tizar la «imparcialidad» de 
una elección, se sustituya el 
voto reglamentario por la 
designación de la Corona.»

*Esta designación era 
congruente con un régimen 
no democrático;- pero ahora 
se trata de revestir aquella 
aesignación autocrática con 
un nuevo ropaje, creando a 
favor de «los cuarenta» una 
especie de «ius in re», una 
casi propiedad privada de su 
escaño, incompatible —al 
menos a nivel doctrinal — 
con esa despersonalización 
del poder que es esencial al 
moderno concepto del Esta
do. Es como si para el Sena
do hubiésemos reservado 
unas plazas a los condes y 
duques creados por los 
Reyes Católicos en premio a 
la toma de Granada.»

A su II 
Barajas, e 
recibid o 
M a d r ii 
Arespaci 
teniente 
Suevos as 
represente 
Unión So’ 
Koshin, 
delegaciói 
en Madric

En la 
aeropuerti 
hizo unas 
dando las 
al alcaldi 
invitació» 
para visita 
Unión 
conocerr 
pueblo e 
relaciom 
Ahora P< 
con nues1 
que toda; 
del mu 
problema;

(De "Mundo Diario
las familias representan tan 
sólo a una determinada 
provincia, nosotros repre
sentamos a Franco, que es 
tanto como decir a todos los 
españoles». Franco, Franco 
y Franco. También hoy se 
cumple el sexto mes de su 
muerte.

Por desgracia, no es la única 
ruptura del orden constitu
cional democrático que se 
apunta en la retorina pre
vista, pero sí es la más es
pectacular, la más subverto- 
ra del orden futuro, por su 
olor a cosa pasada, de cosa 
cumplida, de cosa difunta».

El ser 
ingen ierc 
lambí 
conocí 
construcc 
de nue; 
sucintanr 
pretabric 
qOF en 
utiliza 
construci 
más ráp 
Para MqS

ANTI-RUPTURISMO 
DENTRO DE UN 
ORDEN

ANTIDEMOCRATAS 
DE SIEMPRE

jo:
AL(
PO:
Dli

Pl

Ayer mismito, José María 
Ruiz Gallardón nos brinda
ba en «ABC» su «oui, 
mais».

Se ha criticado desde di
versos sectores esta herencia 
que va a recibir las futuras 
Cortes de las actuales. Y no 
deja de haber razones que 
abonen esta crítica. En 
principio, para no caer en 
un sistema rupturista, no 
parecía descabellado que los 
actuales consejeros de desig
nación directa pasaran a 
formar parte del .Senado. Se 
establecía así un principio 
fie continuación muy acon
sejable.

Pero si el mandato de los 
restantes senadores es por 
seis años, ¿por qué dotarles a 
los de Ayete de un carácter 
de permanencia? Y sobre 
lodo, ¿por qué sustraer su

«El País» ha adoptado 
afortunadamente un len
guaje claro y una postura 
crítica a nivel de editorial. 
Una muestra:

«La permanencia de los 
cuarenta de Ayete en el Se
nado — que además tendrár 
notable presencia en el Co
mité de Vigilancia del mis
mo — , y la existencia misma 
de un Senado con excesivas 
atribuciones, ponen en p>eli- 
gro la posibilidad de articu
lar una democracia real. No 
es accpiable que dichos 
cuarenta constjetos defien
dan las normas y las prácti
cas de la democracia cuando 
durante tantos años la.s han 
vulnerado, atacado y hasta 
menospreciado pública
mente, y cuando de manera 
tan antidemocrática han
llegado
IOS »

a ocupar sus pues-
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Con nriotivo de las fiestas de San Isidro

el alcalde de MOSCU

ANADA
í

en «Ya», 
isticamen-

en MADRID
MADRID, 21 (Logos).- El presidente ’del Soviet 

(consejo) local de Moscú, Wladimir F. Promislov, llegó ayer 
a Madrid en avión procedente de París, acompañado de su 
esposa y altas personalidades de la capital soviética. El señor 
Promislov ostenta el cargo equivalente al de alcalde de 
Moscú, puesto para el que ha sido elegido ^r dos años. Su 
llegada' a Madrid se ha producido con motivo de las fiestas 
del Santo Patrón de nuestra capital San Isidro. El señor 
Promislov ha sido invitado con este motivo por el 
Ayuntamiento de Madrid.

millones de habitantes y que 
cuenta con el siete por ciento de 
todas las fábricas existentes en 
la Unión Soviética. Sin embargo, 
el ayuntamiento de Moscú tiene 
conciencia de que el aire de la 
capital Soviética es todavía 
bastante más puro que el de 
otras grandes capitales del 
mundo. Refiriéndose a los 
sistemas de calefaccicxi en la 
capital Soviética dijo que con 
frecuencia se utiliza allí gas 
natural y mucho menos el 
carbón y el petróleo.

Por otra parte el 70 por

A PRIMEROS 
DE JUNIO

EL CONDE DE 
BARCELONA IRA 
A MALLORCA
PALMA DE 

MALLORCA, 21 (Logos).— 
El conde de Barcelona, don 
Juan de* Borbón llegará a 
Mallorca a principios del 
próximo 3 de junio, dice 
esta tarde el diario “Ultima 
Hora”. Añade que, al
parecer, don Juan posee 
terrenos
nucstra 
piensa । 
residencia.

en un lugar de 
isla en los que 
con struir una

EL RUMOR 
OUE 

OALOmooe

ición era 
n régimen 
)ero ahora 
ir aquella 
rática con 
creando a 
enta» una 
1 re», una 
vada de su 
tibie —al 
□ctrinal — 
lalización 
esencial al 
) del Esta- 
a el Sena- 
reservado 
condes y 
por los

1 premio a 
la.»

;

A su llegada al aeropuerto de 
Barajas, el alcalde de Moscú fue 
recibido por el alcalde de 
Madrid. D. Juan de 
Arespacochaga, y el primer 
teniente de alcalde, D- Jesús 
Suevos as í como por el jefe de la 
representación comercial de la 
Unión Soviética en España señor 
Koshin, y por el jefe de la 
delegación rnarítima de la URSS 

■ en Madrid señor Nadolnik.
; En la sala de prensa del 

aeropuerto, el alcalde de Moscú 
hizo unas breves declaraciones, 
dando las gracias en primer lugar 
al alcalde de Madrid por la 
invitació** que le había hecho 

£ para visitar nuestra capital. En la 
- Unión Soviética —dijo — 

conocemos mucho sobre el 
S pueblo español y sus buenas 
i relaciones con otros países. 
■ Ahora podemos ver todo esto
' con nuestros propios ojos. Creo 

I que todas las grandes ciudades 
F del mundo tienen unos 
fe problemas parecidos.

NOS FALTAN OBREROS

''De las 88.000 hectáreas de 
terreno con (jue cuenta Moscú, 
una tercera parte son bosques 
y zona verde”

número uno es la falta de mano 
de obra. Nos faltan más de 
150.000 obreros en la 
actualidad y por eso el 
ayuntamiento moscovita tiene 
como primera tarea la 
mecanización de muchos 
procesos de urbanismo- Añadió 
seguidamente que Moscú es una 
ciudad muy grande, con ocho

ciento de los habitantes de 
Moscú utilizan el "metro” 
es eléctrico V Por tanto no 
contaminante, de las 88.000 
hectáreas de terreno con que 
cuenta Moscú, una tercera parte 
está ocupada por bosques, 
jardines y zona verde. El alcalde 
de Moscú permanecerá tres días 
en nuestra capital.

laboral

“Visitante asiduo con su 
“Giralda H”, se tiene la 
certeza —añade el 
periódico—, de que el padre 
del Rey Juan Carlos fijaría 
Su base en nuestro puerto, 
alternando su residencia 
definitiva en España con 
largas estancias en Mallorca.

REUNION DE LAS 
ASOCIACIONES 
DEL MOVIMIENTO

MADRID, 21 /Logos).- Las 
asociaciones políticas U.D.P.E. 
AÑERA, U.N.E. y F.N.E. han 
celebrado una reunión de 
trabajo a la que han asistido 
representantes de las cuatro 
asociaciones.

U
NA de ¡as tambas más frecuentemm te puestas a¡ 

actual gabinete, por Ja “vox populi", ha sido la 
fricción que se dice existe entre algunos de sus 

miembros. Aunque parezca paradójico en un equipo 
que nació bajo el signo de Ja unidad, es Jo cierto que 
desde hace tiempo se ha especulado con los supuestos 
roces. Prim&o fueron protagonistas Arias y Fraga, 
luego Fraga y Areilza, y ahora para cerrar el circulo se 
habla de nuevas discrepancias entre el presidente y el 
ministro de Exteriores.

Al parecer la causa del incidente hay que 
buscarla en la recomendación hecha por Arias 
al Oinde de Motrico para que cese a su director 
general para asuntos africanos, Femando 
Morán. Otas atrás, en una cena-homenaje a 
Tierno Gatván, el director general utilizó el 
término “dictadura" para referirse a la etapa del 
general Franco. De ahí puede dimanar te 
indicación del presdente, a la que no parece 
dispuesto a prestar oidos Areilza. Se asegura 
que el ministro de Santa (kuz ha antepuesto su 
propia dimisión al cese de su director general.

ESTAQONADA la trabajadores y se pedía se 
tomara utu decisión ante la 
situación de la empresa.

^exprés)

El señor Promislov, que es 
Í ingeniero constructor, afirmó 

también tener gran 
conocimiento sobre las 
construcciones y el urbanismo 
de nuestra capital. Aludió 

i sucintamente a ías viviendas 
prefabricadas en Moscú diciendo 

I qOF en la-Unión Soviética se 
I utiliza mucho este tipo de 

construcciones por ser mucho 
más rápido y menos costoso. 
Para MqSCÚ —dijo— el problema

.MADRID, 21 (Logos).- La 
conflictividad —según informan 
fuentes sindicales- se mantuvo 
ayer prácticamente estacionaria 
con respecto a d ías anteriores, si 
bien hay que destacar el 
agravamiento que ha 
experimentado la situación 
conflictiva por la que atraviesa 
el sector de la construcción en 
Cádiz, alcanzando durante la 
jornada de hoy la cifra de 
15.396 trabajadores afectados.

CONFLICnUIDAD
laborales (pe se desarrollaron Como (consecuencia de ellos 
durante los primeros meses del ge originaron días pasados, unoe 
año- escritos al consejo de

administración, que se 
encuentra en Madrid, en lo* (me 
se exponía la postura de los

tNISTRAClON. 
rélex 58054 
s)

BILBAO: La situación 
conflictiva laboral en Vizcaya 
afecta a 1.448 trabajadores 
pertenecientes a 3 empresas, con 
unas plantillas totales de 1.731 
operarios.

JOSE RAMON 
ALONSO. 
POSIBLE NUEVO 
DIRECTOR DE 
"PUEBLO"

MADRID, 21 (Europa 
Press).— En relación con los 
rumores existentes sobre la 
posible dimisión del director 
del diario “Pueblo”, don 
Juan Fernández Figueroa, 
en medios bien informados 
se indica que en las primeras 
ediciones de hoy que se 
envían a provincias continúa 
figurando el nombre del 
señor Fernández Figueroa 
como director en la 
cabecera del periódico.

. Se señala asimismo que la 
dimisión podría haberla 
presentado el señor 
^ern ández-Fiqueroa al 
^ecretario general de la 
Organización Sindical, ya 
gue es el presidente del 
ronsejo de administración 
4el periódico.

Respecto al mismo tema, 
en medios competentes se 
ha indicado a Europa Press 
gtieen los próximos días está 
prevista una reunión del 
consejo de administración 
del periódico. Posiblemente 

dicha reunión se trate de 
relevo del director. Mientras 
tanto, se cree que seguirá 
t'gurando uno de los 
Subdirectores como 
director en funciones.

BARCELONA: Un total de 
1684 productores de seis 
empresas dd ramo textil se halla 
en situación de paro- A los 
productores de estas seis 
empresas se unieron 759 de 
otras tres empresas de este 
mismo ramo que se encuentra 
en situación de bajo 
rendimiento-

Por su parte, tal y como se 
habían decidido, volvieron a la 
normalidad laboral la totalidad 
de las plantillas de Zeycca y 
Estampaciones Sabadell.

También en Industrias 
Deslite se reanudó la actividad 
laboral tras el pacto sindical 
fVmado anoche.

VITORIA: Continúa en la 
factoría Mevosa la situación de 
tensión después de los conflictos

El aumento experimentado, 
con relación al día anterior, se 
debe a que 1247 trabajad ores de 
la empresa Tarabusi, una vez 
cumplna la sanción que se les 
había impuesto,^ han 
permanecido en situación de 
paro.

Entre los nombres que 
'•guran como posible 
^ustituto del señor 
Fernández Figueroa sigue 
Concediéndose mayores 
Posibilidades a don José 
Ramón Alonso.

VALENCIA, 21 (Logos) - En la mañana de 
ayer continuaba el paro en Iqs hospitales Clínico 
y Psiquiátrico No se realizaron las consultas 
externas y sólo se atendieron las de urgencia y 
algunos servicios, según fuentes sindicales.

En el Hospital Provincial se reunieron IqS 
representantes sindicales, acordando volver a la 
normalidad, furKionando todos los servicios de 
este centro sanitario. También funcionaban con 
toda normalidad la residencia sanitaria general 
^Sanjurjo" y’>el sanatorio José Antonio.

El problema más importante radica en la 
ciudad sanitaria "La Fe" donde han si^ 
sobreseídos 29 expedientes de los 41 abiertos. En 
las primeras horas de la mañana se habían 
celebrado algunas reuniones informativas, 
acordando por gran mayoría continuar el paro

mientras persista la suspensicxi de empleo 
sueldo a doce trabajadores de este centro-

y

CADIZ, 21 (Logos).- Ayer no se incorporó a 
sus puestos de trabajo el personal médico del 
hospital "Demora". La decisión había sido 
tomada en una asamblea celebrada 
anteriormente, pero se había aplazado a ruegos 
de las autoridades académicas hasta conocer la 
decisión que pudiera tomar la Diputación 
Provincial, de la que depende el centro 
hospitalario-

El motivo de la actitud de paro es por la 
excesiva dilacic>n de las conversaciones con la 
Diputacicjn. que duran ya seis años, sin haberse 
resuelto los problemas laborales y asistenciales.

Para no perjudicar a los enfermos se ha 
establecido un servicio especial para los casos de 
urgencia.

MADRID: La junta 
provincial de representantes de 
Ïersonal operario d el Ministerio 

e Obras rúbticas ha acordado 
por unanimidad impugnar la 
tabla salarial aprobada por el 
ministerio de Obras Públicas, y 
señalar que las diferencias 
salariales con sus compañeros de 
la construcción son de 80.000 
pesetas anuales por categorías.

LAS PALMAS: Se ha 
firmado en b casa sindical el 
nuevo “pacto” de la 
construcción de la provincia, 

afecta a un censo de unos 
.000 trabajadores.

Nueva York . San Franctoco - lOaml - Méjico, 
etcétera— HOTELES
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SANCHEZ V íctor
ALBORNOZ

EN ASTURIAS
Salazar |

' “EL P.S.O.E. HISTORICO

HOY SERA 
INVESTIDO DOCTOR 
"HONORIS CAUSA

OVIEDO, 21 (Logos).— 
Ya se^ncuentra en Asturias, 
don Claudio Sánchez 
Albornoz. Llegó al 
aeropuerto de Ranon, 
procedente de Madrid, a 
primeras horas de la noche 
de ayer, acompañado de su 
hijo Nicolás y de la esposa 
de éste. ..

Don José Caso Gonzalez, 
rector magnífico de la 
Universidad de Oviedo, le 
dio la bienvenida en la 
escalerilla del avión. Con el 
profesor Caso se 
encontraban miembros de la 
junta de gobierno de la 
Universidad, así como varios 
cated ráticos.

Siento una enorme 
satisfacción —dijo— de 
encontrarme en nuestra 
región, a la que calificó de 
"fuente de la vida”. Tuvo 
un recuerdo cariñoso para el 
real sitio de Covadonga 
donde estuvo durante su 
viaje de novios. Indicó a las 
personas que le recibieron 
que la última vez que estuvo 
en Asturias fue en el año 
1932.

El famoso historiador 
viene a Oviedo para ser 
investido doctor “Honoris 
Causa” por la Universidad 
de la capital del Principado, 
hecho que tendrá lugar hoy 
viernes a las doce de la 
mañana.

MADRID, 21 (Cifra).— 
“Nosotros no podemos ir a 
ningún pacto en el que 
figuren fuerzas totalitarias, 
y en concreto el Partfclo 
Comunista”, declaró hoy a 
“Cifra” el secretario general 
de la comisión ejecutiva del 
Partido Socialista Obrero 
Español (Sector Histórico), 
Víctor Salazar.

“Para llegar a la 
reunificación del P.S.O.E. 
— afirmó Salazar— es 
necesario celebrar antes un 
congreso con las normas 
clásicas de siempre. En ese 
casó será el congreso el que 
mande”.

Esas normas clásicas 
fueron definidas por el 
dirigente del sector histórico 
socialista como las 
siguientes: que las 
agrupaciones del P.S.O.E. 
decidan por mayoría su 
posición y nombren 
delegados al Congreso con 
un voto proporcional al 
número de afiliados en cada

NO PACTARA CON
LOS COMUNISTAS

agrupación. En el Congreso 
se elegirían los nuevos 
cargos rectores del partido, 
y después vendría la fijación 
de las posiciones políticas.

Dijo también Salazar que 
las negociaciones para el 
congreso de reunificación 
prosiguen, y que el sector 
del P.S.O.E. que encabeza 
Felipe González, ha dado a 
sus militantes un plazo hasta 
el 1 de Junio para contestar 
a un referéndum sobre la 
unión de ambos sectores 
socialistas.

El referéndum tiene 
como base de discusión un 
documento en el que se 
especifican los métodos a 
seguir para llegar a la 
reunificación, y que en 
bastantes puntos se 
aproxima a las posiciones 
defendidas por el sector 
histórico del P.S.O.E.

Reconoció Salazar 
que el punto más 
importante de la fricción 
entre los doS sectores del 
P.S.O.E. estriba en la 
relación con el Partido 
Comunista, y afirmó que los 
“históricos” no podrán 
participar en una alianza 
con los comunistas por 
acuerdo expreso de su 
último Congreso celebrado 
en Toulouse.

Para llegar a modificar 
este acuerdo se necesitaría 
otro Congreso que definiera

una nueva táctica en lo que 
respecta a las relaciones con 
el P.C. el sector histórico del 
P.S.O.E. estaría dispuesto 
entonces a aceptar cualquier
acuerdo tomado 
mayoría.

ASUNTO LARGO

por

El homenaje a 
Tierno Galván

Se di

EL AYUNTAMIENTO DE 
GUECHO, CONTRA LOS 

ATENTADOS A

Las relaciones P.S.O.E.- 
P.C., dijo Víctor Salazar, 
son un asunto largo. El 
problema se presenta desde 
el año 1921, y se ha 
planteado en todos los 
congresos desde 1946. En 
todos, el P.S.O.E. adoptó la 
táctica de no aliarse con el 
Partido Comunista.

“Existe todavía una 
posibilidad —agregó— de 
que el congreso del P.S.O.E. 
que encabeza Felipe 
Gonzalez, convocado para 
octubre, sea el congreso de 
la unificación. Nosotros 
podríamos convocar a un 
referéndum de las secciones 
durante el mes de agosto 
para aprobar los términos de 
la unión propuestos por el 
otro sector. Esto nos daría 
tiempo suficiente”.

•'Estamos seguros 
-concluyó Salazar— que un 

congreso convocado según 
las normas clásicas 
ratificaría nuestra posición, 
que es la adoptada 
trad icionalmente por el 
partido desde 1946.

Sobre la posibilidad de la 
unión de todos los grupos 
socialistas en un solo 
partido socialista español 
que cambiase el nombre del

P.S.O.E. Víctor Salazar dijo 
que era muy difícil que los 
militantes del P.S.O.E. 
aceptaran esto.

**Nosotros-no 
aceptaremos jamás 
— aseguró— quitarle la 
denominación de “obrero” 
a nuestro partido. Pero 
entendemos la palabra 
“obrero” en el sentido de 
trabajador a cualquier nivel, 
y por eso no rechazamos a 
los intelectuales”.

DIRIGENTES DEL 
PSOE (HISTORICO) 
CENARAN HOY CON 
FRAGA

El profesor Tierno 
Galván ha sido ho
menajeado con motivo ¡ 

de la aparición de su últi « 
mo libro, "España y el 
socialismo". En realidad, 
dicha cena-homenaje fue 
un auténtico acto políti
co, al que asistieron to
das las fuerzas integran 
tes de "Coordinación De-1 
mocrática".

No faltarán comenta 
rios de todos los gustos. 
¿La permisión de dicho 
acto por parte del Go
bierno es sin más un acto 
de tolerancia? ¿0 entra ] 
dentro de una táctica de

madrh 
el próximo 
?ido con^’U'

procedimi 
Como única 
dicho píen 
infonne de 
(■ o m i s i 
fu lid am c 
proyecto d

ESTABLECIMIENTOS
BILBAO, 21 (Logos).- En la 

última sesión plenaria que ha 
celebrado el ayuntamiento de 
Guecho, Su alcalde-presidente, 
D. Pedro de Zubiria y Garnica, 
leyó una moción al pleno contra 
las acciones violentas y 
atentados terroristas con daños 
materiales realizados a 
establecimientos públicos de 
Guecho.

La moción fue aprobada por 
unanimidad. En el acuerdo 
propuesto v aprobado se 
señalaba literalmente;

1 .— Condenar públicamente, 
tal y como han hecho otros 
ayuntamientos, este tipo de 
atentados terroristas.

2 .- Conceder subvenciones

la detención de los autores de 
los mismos.

4.— Una mayor vigilancia 
nocturna por parte de los 
servicios dependientes de este 
ayuntamiento’’-

También señala en su moción 
que “frente a los extremismos y 
la violencia exteriorizados en 
acciones terroristas, nos curnple 
expresar nuestra preocupación y 
nuestra enérgica condena.

MANIFESTACION 
DE DEPENDIENTES 
DE COMERCIO

PIDEN FIESTA 
LOS SABADOS POR 
LA TARDE

de tipo económico a 
propietarios de 
establecimientos afectados.

3 . — Formular

Io6
I O S

antecorrespondiente denuncia 
la autoridad competente para el 
eselareeiirftento de los hechos y

BILBAO, 21 (Logos).- Unos 
tres mil trabajadores del 
comercio' se manifestaron a las 
dos menos cuarto de la tarde de 
ayer frente a la Delegación 
Provincial de Sindicatos y por 
algunas calles de esta ciudad,

con nueve pancartas, para pedir 
que se le.s conceda vacación los 
sábados por la tarde.

Los manifestantes, en un 
setenta por ciento mujeres, 
después de congregarse ante la 
Delegación Provincial de 
Sindicatos, iniciaron su marcha 
por la Gran Vía. Fuerzas de la 
Policía Armada les invitaron a 
que se disolviesen y realizaron 
maniobras de ¿ispersiem. A la 
media hora de comenzar la 
manifestación y Como sus 
participantes volvieran a 
reagruparse, la fuerza pública 
dio algunas cargas, logrando por 
fin, disolverles.

Se han practicado algunas 
detenciones.

En la jornada pasada hubo 
otra manifestación de estos 
mismos trabajadores, en número 
de mil, que portaban pancartas, 
en la que se presentó la Policía 
Armada sin intervenir en ningún 
momento hasta que la 
manifestación concluyó.

el día
SANTORAL: Sentos 

Secundino y Oonato, mártires y 
Santa Virginia.

906.— Es Coronado Papa, a los 24 
años Gregorio V primer papa alemán

MADRID, 21 (Logos).- El 
vicepresidente del Gobierno 
para asuntos del Interior y 
ministro de la Gobernación, don

Manuel Fraga Iribarne, celebrará 
hoy una cena cqn dirigentes del 
Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE, sector 
histórico)

La cena, según fuentes bien 
informadas, se celebra por 
iniciativa del Sr. Fraga, y 
asistirán don Víctor Sabzar, 
secretario general del partido, 
don Ovidio Salcedo, 
vicepresidente, don Raimundo 
García Fernández, asesor de 
prensa, y don Manuel Murillo, 
vocal delegado para la 
formación política. El 13 de
abril e Fraga mantuvo
también una cena con el Sr. . 
Murillo.

En el trancurso de la reunión 
se tratarán temas sobre la 
actualidad política nacional.

PROBABLE EL NUEVO
ACUERDO ESPANA 
C.E.E. PARA JULIO

MADRID, 21 (Cifra).— Es probable que el nuevo 
acuerdo España-Mercad o Común se convierta en realidad 
a fines del próximo mes de julio, estiman fuentes 
diplomáticas europeas en Madrid.

Informaciones procedentes de Bruselas hablan 
también de buena disposición y de probables rápidos 
progresos, mientras que en Madrid se subrayad clima de 
receptividad apreciado en los primeros contactos que 
acaban de tener lugar en la capital belga.

En lo que se refiere al sector industrial, fuentes 
españolas señalan que en este primer diálogo la parte 
comunitaria afirmó no disponer aún de proposiciones 
concretas y que seguían el estudio del problema. El tema 
gira en torno a la disminución de 50 a 40 por ciento de 
los aranceles españoles impuestos a las importaciones 
industriales procedentes del Mercado Común y la corres
pondiente contrapartida en el sector agrícola. En relación 
con este tema, un “grupo técnico” español emprenderá 
el lunes visge a Bruselas.

efemérides
1866.— Se inaugura la gruta de 

Lourdes.

EL SOL sale en Madrid a las 
04,53; pasa por el meridiano de la 
capital de España a las 12,11,17 y 
se pone a las 19,29. (hora g.m.t.)

1471.— Nace en Nuremberg Alberto 
Durero.

1506. — Muere en Valladolid Cristóbal 
Colón.

1527.— Nace Felipe II en Valladolid
1780.— Por orden real se prohíben las

1876.— Ingresrj en la Real Academia 
Española Gaspar Nuñez de Arce.

LUNA en cuarto menguante. 
Sale a las 00,50 para por al 
meridiano de Madrid a las 06,37,8 
y se pone a las 12,33.

danzas con ocasión de la procesión 
Corpus en Madrid.

1882.— Agustín I turbide 
proclamado emperador de Mé/ico.

del

es

1904.— Se funda la F.l F.A. 
(Federación Internacional de Fjitbol 
Asociación!

1911.— Un accidente en la carrera 
aérea Paris-Madrid causa la muerte del 
ministro de la Guerra francés y heridas 
graves al presidente del Conse/o de 
Ministros.

1916.— Menéndez Pida! toma 
posesión de su sillón en la Academia de 
la Historia.

1924.— Por votación unánime, ingresa 
en la Real Academia española Azortn.

1927.— Lindbergh llega a Le Bourget 
(Paris), tras 33 horas de vuelo.

1950.— Un terremoto destruye la 
mayor parte de la ciudad peruana de 
Cuzco. Al hallarse 15.000 personas 
presenciando un partido de fútbol sólo 
se registraron un centenar de muertos y 
200 heridos.

acercamiento por parte 
dei Gobierno con vistas a 
ulteriores entendimien
tos? De todas formas, el 
que el homenaje se haya 
podido celebrar puede es 
tar en consonancia con la 
línea iniciada por el Rey 
de entrevistarse con los 
líderes de la oposición. 
Visto todo globalmente, 
da la impresión de que 
estamos asistiendo a un 
nuevo clima, que el tiem
po se irá encargando de 
confirmar. Claro está que 
el tiempo no hará más 
que de notario. El des 
arrollo de los acontecí 
mientos será obra de k 
hombres, y para ello se 
ha de afrontar con realis
mo la tarea de construit 
el futuro en 
el que todos 
los españoles 
tienen dere
cho a partici
par.

NO LE DEJARON HABI

Bli 
hasta 
desart 
referit

I Durante 
k han intensi 
if universidad 

' pateos, grit 
I algunas en 
I «lie han inq 
l^e las clases 
b iTT^elini: 
I eT mhtiv 
t plan de esti 
|í según la 
KH niversid 
kFacuitad y 
Ruarte de 1« 
Kde una i 
IFíaluinnos df 
«de la Fací 
.«Tetras. Los 
X^cambio de

A ABAD DE SANTILLANi^a sido

BARCELONA, 21 (Logosj- 
En un abucheo prácticamen» 
general —contrastado con I» 
aplausos de una parK 
minoritaria del público- 
finalizó la conferencia de Diep 
Abad de Santiallana, en í 
Ateneo barcelonés. Ela 
dirigente de la FAI no pini* 

-finalizar su parlamento, al •* 
repetidamente interpelado. ) 
debió interrumpido cuaníe 
llevaba transcurrida más de hon 
y media de discurso. De divers» 
sectores del público/' 
levantaron asistentes que pedu’ 
al orador referencias a I» 
realidad concreta de España» 
los últimos cuarenta años;otr(í 
menos dialécticos y w*-* 
apasionados, profirieron grit» 
de “traidor”, “queremo: 
conocer la historia que no es? 
esprita”, “esto es un camelo

el tiem

rnuevo pía 
iHniversidai 

Dou, S. 
“responde 
de un pn 
media coi 
radicación 
Deusto en

La dis| 
ha mot

primero, s 
de la rama 
los Cuales 
hambre d« 
Us ence 
actitud y 
Conducta 
al ser adv 
impuesta i

Hi e I 
universk 
efectivos 
que en i 
penetra 
académicf 
evitar a 
pudieran 
de orden

Al me
estudiant' 

I IIH del resto

rvi r\ I M, *1 w-r--- «
"CHra" por NIMBUS).— Mejorl» 
tiempo en general en toda Espi"*' 
acercarse las grandes presiones P"' 
oeste. Tan sólo quedarán nubes baP 
lloviznas aisladas en puntos del U' 
norte y proximidades y, por otra P' 
las temperaturas diurnas deben inici* 
progresivo ascenso alcanzando V* 
.n muchas luaares máximas veraoi

Ebro.— Ambiente en general «>'• 
aunque con algunas nubes b>P 
lloviznas débiles en el Alto ,
temperaturas en las cuencas mean

Cataluña.- Régimen de 
zona costera y amúlente en 9* j 
soleado, con algún núcleo 
muy aislado por la tarde en el Interle •

Mac
Las cua 
Aue act 
el decn 
para e 
'n st i 
u n i V e 
ampliar 
fiel dec 
del anti 
de Ed 
llevará 
th in i st
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menaje a 
o Galván

irofesor Tierno 
ván ha sido ho- 
o con motivo 
lición de su últi 
, "España y el 
9". En realidad, 
la-homenaje fue j 
tico acto políti- 
le asistieron to- 
uerzas integran ; 
oordinación De-

harán comenta 
odos los gustos, 
nisión de dicho

parte del Go- 
sin más un acto 

meia? ¿0 entra 
e una táctica de 
ento por parte 
erno con vistas a 
i entendimien

Se debatirá el proyecto de ley de reunión y manifestación Asistieron unas 
6.000 personas

el martes

Pleno de las Cortes
MADRID, 21 (Logos).- Para 

el próximo martes, (lía 2'), ha 
sido cónvwado el pleno de las 
Cortes de acuerdo con la.s 
nuevas normas de 
procedimiento de urgencia. 
Como única materia a debatir en 
dicho pleno se encuentra el 
infonne de la ponencia de la 
e o m i si () n de leyes 
fundamentales, sobre el 
proyecto de ley que regula el

manifestación.
Hoy se publicará, tanto en el 

b(4etm de las Cortes como en el 
(leí Estadt), la convocatoria de 
este pleno, primero para 
celebrar por el procedbnienloda 
urgencia. ,|unto con el boletín 
d(‘ las Cortes se publicará el 
informe elaborado por la
ponencia de enmiendas
formuladas para f‘l proyecto de 
ley de reunión al (pie en su día 
se formularon 2-45 enmiendas y 
8 observaciones generales.

El pleno se iniciará a las once 
de la mañana y según se 
establece en la orden del 
presidente de las Cortes que lo 
convtM^a, de acuerdo con el 
gobierno, no podrá tener una 
duración superior a 24 horas.

Se pn“vé (jue los período de 
debate no duren más allá de doS 
horas con descanso tras cada 
uno de esos perítxlos.

A pesar de todas estas 
enmiendas, la labor efectuada

por la ponencia ha mejorado 
bastante el proyecto en el 
sentido de eliminar numerosas 
cautelas respecto a la concesiím 
del derecho de reunión y no .se 
espera que haya grandes 
polémicas, sin embargo el

procedimienlo de urgencia 
despertará la atención, lauto 
entre la clase pol i tica 
parlamentaria como a nivel 
nacional.

La Universidad de Deusto

todas formas, el | 
omenaje se haya * 
elebrar puede es
insonancia con la 
ciada por el Rey 
ivistarse con los 
Je la oposición, 
do globalmente, 
opresión de que 
asistiendo a un 

ima, que el tiem- 
á encargando de 
ir. Claro está que 
10 no hará más 
notario. El des 

de los acontecí 
será obra de k 

i, y para ello se 
rontar con realis- 
area de construit 
o en 
todos 
iñoles 
dere- 

artici-

CERRADA
El Consejo de Rectores 
estudió los regímenes de 
permanencia y convocatorias

También se abordó los 
problemas de los patronatos 
universitarios, acordándose el 
establecimiento en breve plazo 
de la nonnativa adecuada en 
orden a su regulación, 
composición y funciones.

BILBAO, 21 (Logos). — La Universidad de la Iglesia de Deusto fue cerroda ayer, 
den de la autoridad académica, dada la imposibilidad del 

informado un portavoz délhasta nuevo aviso, por or ,
desarrollo de la actividad académica, según nos ha

L referido centro-

lEJARON HABLA 
DE SANTILLAN

iLONA, 21 (Logosl- 
bucheo prácticament 
-contrastado con I» 
s de una partí 
aria del público- 
conferencia de Diep 

e Santiallana, en li 
barcelonés. Ela 
de la FAI no puli’ 

3U parlamento, al ■* 
nentc interpelado. ’ 
terrumpirio cuaníe 
mscurrida más de hon 
e discurso. De divers» 
s del público 
I asistentes que peda’ 
»r referencias a I» 
oncreta de España» 
8 cuarenta años;otros, 
dialécticos y 
38, profirieron prit» 
idor”, “queremoí 

1 historia (jue no 
“esto es un camelo

[ Durante los últimos días se 
k han intensificado en toda la 
i universidad las asambleas, los 
I' pateos, gritos y manifestación. 
Lalgunas en fonna de “culebra , 

(iiie han impedkL, la celebración 
Je las clases, según ha señalado a 

!' l ocos el mismo portavoz.
eT motivo se basa en el nuevo 

plan de estudios que aprobaron, 
según la normativa de la 

ííi. n iversid ad , la Junta de 
facultad y Junta de Cobierno, 
fearte de los profesores y parte 
Ede una representacit>n de 

^alumnos de la rama de historia 
«de la Facultad de FiloS(3fía y 

|Letras. Los alumnos querían un 
Icambio de plan distinto al que 
Ua sido aprobado- Sobre el 
'nuevo plan, el rector de la 
I niversidad, Reverendo Alberto

ha dirigido a las oficinas del 
obispado para entrevistarse con 
monseñor Añoveros*, por 
hallarse ausente, los alumnos se 
han entrevistado Con el canciller 
secretario, al que han jjedido 
que les deje un local para 
reunirse por estar cerrada la 
Universidad, a lo que ha 
accedido la jerarquía 
eclesiástica.

En su reunión, han acordado

bajo la presidencia del ministro 
de Educación y Ciencia, Sr. 
Robles Piquer, con la asistencia 
del Sr. subsecretario, el director 
fieneral de universidades y el 
secretario general técnico, y 
como invitados especiales los

padres en unainformar a sus p — - 
nueva reunión y acudir por la

tiem

FUNERAL POR 
FRANCO EN EL 
VALLE DE LOS 
CAIDOS
VALLE DE LOS 

CAIDOS, 21 (Logos).- Se 
celebró ayer en la basílica 
del Valle de los Caídos una
misa por el 
Francisco 
organ izada 
com batientes, 
cinco de I

alma de 
Franco,, 
por los 
Desde las 

a tarde
comenzaron a llegar al Valle 
de los Caídos coches 
particulares de todas las 
provincias de España.

A las seis hubo necesidad 
de abrir las puertas de 
entrada, pues la llegada de 
coches era masiva.

A las seis y media en 
punto llegaba doña Carmen 
Polo, viuda de Franco, a la 
gran explanada de la 
basílica. Unas mil personas 
que se encontraban en la 
explanada aclamaron a doña 
Carmen, a los gritos de 
¡Franco, Franco!

Acompañaban a doña 
Carmen sus hijos, los 
marqueses de Villaverde, y 
Sus nietos, los duques de 
Cádiz.

Comunicado de la Comisión 
Permanente del Episcopado

Al llegar 
crucero de 
repitieron 
¡Franco,

la comitiva al 
la basílica se 
los gritos de 
Franco! y

aplausos, hasta que doña 
Carmen, con sus hijos y nietos 
ocupó los sitiales reservados 
Junto a la tumba de Franco.

Más de seis mil personas 
acudieron a la misa, que fue 
celebrada por don José 
María Bulart, capellán que 
fue de Su Excelencia.

Entre los asistentes se 
encontraban don José 
Antonio Girón de Velasco, 
doña Pilar Primo de Rivera, 
los ex-ministros Oriol, 
Licinio de la Fuente y 
Utrera Molina, y otras 
personalidades.

Finalizada la misa, los 
asistentes cantaron el "cara 
al sol" en la puerta de la 
basílica, donde despidieron 
a doña Carmen al grito de “ 
Franco, sí” "Franco, sí” 
tampoco faltaron algunos 
pequeños grupos que 
lanzaron gritos contra el 
Gobierno.

Dou, S.J., declaró que 
“responde mejor a la formación 
de un profesor de enseñanza 
media como al hecho de la 
radicación de la Universidad de 
Deusto en el país vasco”.

La disparidad de opiniones 
ha motivado el encierro 
voluntario de alumnos de 
primero, segundo y tercer curso 
de la rama de Historia, cuatro de 
los Cuales se hallan en huelga de 
hambre desde el pasado jueves, 
los encerrados mantienen su 
actitud y deliberan sobre la 
Conducta a seguir en el futuro, 
al ser advertidos de que les será 
impuesta una falta colectiva.

el exterior de la 
universidad se encuentran 
efectivos de la policía armada, 
que en ningún momento han 
penetrado en el recinto
académico, y se han dedicado a 
Evitar aglomeraciones que 
pudieran provocar alteraciones 

orden público-
Al rnediodía, un centenar de 

estudiantes, en representación
iTil'i'' • •resto de sus compañeros, se

tarde a recibir al rector, que se 
encontraba ausente, para 
exponerle la delicada situación.

Por la mañana tampoco hubo 
actividad académica en la 
Facultad de Ciencias 
Económicas de Sarriko, de la 
Universidad Autónoma, cuya 
rama de economía general pide 
la anulación, por no ajustarse a 
derecho y estar en contra de los 
intereses de todo el alumnado, 
de la resolución de la junta de 
facultad, adoptada el martes día 
once, en la que se aprobó por 
mayoría simple el denonúnado 
plan “C-uno”. Piden, 
igualmente, que se convoque, en 
breve plazo, un tlaustro de la 
citada rama y solicitan audiencia 
ante el director general de 
universidades, para exponerle las 
anomalías registradas durante el 
curso y los problemas de fondo.

Esta problemática ha 
incidido en encierros voluntarios 
con posteriores desalojos de la 
fuerza pública a recpierimiento 
de la autoridad académica, y en 
que otros alumnos hayan 
'acordado efectuar parqs de 
solidaridad.

EL CONSEJO DE RECTORES 
ESTUDIO EL TEMA DE 
LA PERMANENCIA

MADRID, 21 (Logos).-

universidades Autónoma y 
Politécnica de Barcelona se 
celebraron el Consejo de 
rectores y la Junta Nacional de 
Universidades, según 
información facilitada por el 
gabinete de prensa del 
Ministerio de rxlucación y 
Ciencia.

Además de diversos asuntos 
de trámite relativos a 
convalidación de estudios, 
asuntos de personal, ordenación
académica y o tros, el Consejo de 

■ delrectores quedó enterado 
causa por la Facultad 
Ciencias Físicas de 
Universidad Complutense 
Madrid aD. Louis Neel.

Asimismo se

Durante todo el día de ayer, y

de
1 a 

de

trataron

NIMBUS).— Mejorrt * 
jeneral en toda Espa"*' 
I grandes presiones P”' 
6lo quedarán nubes ball 
ladas en puntos del In 
cimidades y, por otra 
aras diurnas deben inic» 
iscenso alcanzando y* 
uaares mixinsas veram

motenle en gencr«« 
n algunas nubes p.} 
liles en el Alto EbrO;

en las cuencas (”««'’

- Régimen de bi
■ y ambiente en 

algún núcleo tormw»
por la tarde en el Inter»'-

¿DE CUATRO A SEIS 
CONVOCATORIAS?

MADRID, 21 (Logos).— 
Las cuatro convocatorias 
Que actualmente contempla 
Gl decreto-ley de garantías 
para el funcionamiento 
"'stitucional de la 
universidad podrían 
ampliarse a seis en el texto 
««I decreto-ley reformador 
«el anterior, que el ministro

Educación y Ciencia 
llevará hoy al Consejo de 
’’’inistros, según se ha

informado a Logos 
medios competentes.

Esta ampliación de 
convocatorias, añaden 
citados medios.

en

las 
los 
s e

enmarcarían en el contexto 
de los estatutos de cada 
universidad y servirían de
alivio para los alumnos en 

adoptan las

ampliamente L,s regímenes de 
permanencia y convocatorias en 
la Universidad, acordándose una 
serie de normas marco dentro 
del Contexto de la autonomía 
universitaria para la redacción 
de sus estatutos definitivos, 
tanto a lo relativo a la 
permanencia, número de 
convocatorias que se amplían en 
determinados supuestos con 
respecto al decret,,-ley anterior, 
atenuación de las medidas sobrc 
alumnos que no aprueben' 
ninguna asignatura entre junio y 
septiembre y normas de 
dispensa de convocatorias. En 
tanto se eleven a definitivos los 
estatutos, se deberá prever un 
régimen transitorio de acuerdo 
con los anteriores criterios.

Por otra parte, unánimente se 
acordó proponer la derogación 
de las comisiones esjieciales de 
disciplinas contenidas en el 
decreto-ley anterior.

Por otra parte, se acordaron 
directrices sobre la regulación de 
las Comisiones de facultades o 
centros (jue bande intervenir en 
el proceso de contratación del 
profesorado, problemática de la.s 
pruebas de aptitud para el 
acceso a la Universidad, 
estableciéndose directrices para 
su desarrollo en este año, 
posibilidad dé criterios de 
valoración en las esciicla.s 
universitarias, en relación con la 
ca{>acidad de lo-s ceñir,,.s \ un 
detenido estudio Sobre la base 
(le los informes y acucrd,, de

tanto, se 
defin itivas 
sobre el

reso I uciones 
tema de la

de

permanencia en los centros 
de enseñanza superior.

universidades, relativos a la 
posibilidad de modificación (l(“ 
tasas académicas actuales.

LOS OBISPOS NO SE HAN 
EXPRESADO SOBRE EL 
DERECHO DE REUNION

MADRID, 21 (Logos).- I^ 
Comisión Permanente del 
Episcopado ha dado a la 
publicidad, al término de las 
reuniones, una nota corta en la 
que no ha habido una expresión 
concreta respecto al proyecto de 
Ley sobre el derecho de 
reunión, en cuanto pueda 
afectara las caneen trac iones de 
carácter religioso.

El comunicado final de la 
comisión señala, como ya lo 
preveía una nota anterior a las 
reuniones que se ha analizado el 
tema profiindamente, pero se 
adiverte anora que la fijación de 
una postura por parte del 
Episcopado va a requerir un 
mayor estudio, y que, de 
momento, se comenzarán las 
“gestiones y sugerencia” que se 
consideren oporturuis acerca de 
las autoridades políticas. 
Monseñor Yanes, secretario de 
la Conferencia Episcopal, 
manifestó informalmente a los 
periodistas que no se ha 
concretado el nivel al que se 
efectuarán las gestiones en torno 
a este tema. Parece probable, sin 
embargo, que sean a nivel 
ministerial, y n^ à s 
concretamente acerca de la 
Presidencia del Gobierno.

Dentro de los temas que han 
merecido un especial interés en 
esta reunión de la Permanente, 
destacó monseñor Yanes la 
autorización a la Comisión 
Episcopal de Apostolado Social 
para hacer público un 
documento sobre los criterios 
cristianos en participación 
política, paro forzoso, 
conflict ividad laboral y 
Organización Sindical. Este 
documento, aunque no 
concluido para su publicacictn 
inmediata, podría estar en 
avanzado estado de elaboración.

Los obispos no han sido 
informados, en esta permanente, 
del contenido de la conversaciíjn 
mantenida el martes pasado 
entre los canJenales Tarancón, 
Gonzalez Martin, Jubany y 
Bueno Monreal, el Nuncio 
Apostólico, monseñor Dadaglio 
y el consejero de la Nunciatura, 
monseñor Pasquinelli. Monseñor 
Yanes, que estuvo también en 
esta reunión, apunta:“Lo siento

pero no puedo decirles nada de 
lo que allí se trató. Aún más, ni 
siquiera el resto de los obispos 

deltienen conocimiento 
contenido de la reunión

NOMBRAMIENTOS

A propuesta de la Comisión 
Ep is co pal de A pos t olado 
Seglar, la po’manente ha hecho 
los siguientes nombramientos:

Rdo. D. Justo Bermejo, de la 
archidiócesis de Mddrid-Alcalá 
para “director del secretariado 
nacional de la Comisión

Episcopal de Apostolado 
Seglar”.

Monseñor Elias Yanes, 
“consiliario de la Federación 
Católica de Maestros 
Españoles".

Centros de preparación para 
el matrimonio:

Consiliario nacional: Rdo. D. 
Bartolomé Fandos Martín (de la 
archidiócesis de Zaragoza)

Matrimonio responsable 
nacional: D. José Emilio 
Gimenez Salillas y doña Maria 
López Ugalde (de la 
archidiócesis de Zaragoza).

EL CINE AVENIDA
en el que triunfó tres meses “Furtivos” y 
dos meses “La casa grande”, en su misma 
línea, presentará próximamente el es
treno de una apasionante historia, que 

alcanza a tres generaciones

Tres bellísimas mujeres eran la causa de 
la trágica leyenda de aquella casa seño

rial, labriega y “manchada”

(MATOBM u años

NW
LEZAMA 
MI 
KNirORE 
CAMB 
OEUMAZA
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GALERIAS de ARTE

DEL 3 AL 2A DE MAYO

FINE!

Perpetuo Socorro, 2 - Teléfono 37 8600

DATO, 13-15 Teléfono 217234

CLUB NAUTICO DE ZARAGOZA

ACOI

Zaragoza 18 de mayo de 1976.

MUM

L E O N A R D O

GALERIA1T2ÍASO

Oti 
Lamo 
asocia

S ortijas, pendientes, pulseras 
medallas, cadenas, cubiertos, etc

Aguilar More
Horario: De 6 a 9

Marcial, 10 ZARAGOZA
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tiendas I

COMERCIALCENTRAI

QUEDAN YA, 
, EN ELGRAN

INSTALE
SU NEGOCIO
EN LA MEJOR UBICACÉÛN

ÏÏuPBONIISO

EXPONEN ; LULA MORAES Y
ToVÍayo mateo vilagrasa

ESCULTURA Y PINTURA

Junta General de Socios, para general 
conocimiento de los Socios de esta entidad y en 
cumplimiento de lo establecido en el ESTATUTO 
ORGANICO DE LA DELEGACION NACIONAL DE 
EDUCACION FISICA Y DEPORTES, se hace público 
que el día 25 de los presentes, a las 19,30 en primera 
convocatoria y a las 20 horas en segunda 
convocatoria, se celebrará Junta General de Socios en 
lós salones del Club Náutico sitos en P. Echegaray y 
Caballero s/n.

Si tiene alguna reserva, no dé sangre. Sólo buscamos a 
los convencidos. Hermandad de Donantes de Sangre 
de la Seguridad Social._________

nos

que

Nosotros nos debemos a

mayor, en un poder 
atienda su esperanza.

REDENCION DEL 
CAMPO Y SUS 
HOMBRES

LA PAZ NO SE 
PUEDE OTORGAR 
desde arriba

deber de estar a la altura del 
pueblo español, 
depongamos egoísmos, 
afanes de protagonismo y
sepamos aceptar el reto que 
la hora de España 
demanda.

No se puede otorgar dçsde arriba

SUSCRIBASE ADE EDUCACION ESPECIAL■ CENTRO

«la paz baí míe 
Eoniiiiistarlaii

(Rodríguez de Valcárcel)
BILBAO, 21 (Logos).- “El separatismo, y no digamos 

ya el separatismo terrorista, es la máxima consagración del 
anti-regionalismo. Sus propopósitos y sus resultados, son 
cegar le fuente para atender sólo el tremo final, a la llegada 
de los ríos que nacen en la fuente, el mar que es su 
momento menos trascendente”, ha dicho don Alejandro 
Rodríguez de Valcárcel, ex presidente de las Cortes 
Españolas y del Consejo del Reino en el fyenscurso de una 
conferencia pronunciada esta tarde en la asociación cultural 
Berriochoa de esta capital.

El conferencia nte, 
después de glosar la figura 
del desaparecido 
Generalísimo Franco 
recordó que hoy se 
cumplían los seis meses de 
su muerte. A continuación, 
el señor Rodríguez de 
Valcárcel comentó frase por 
frase, el testamento político 
de Franco y, entre otras 
cosas, dijo: "La paz hay que 
conquistarla y no se puede 
otorgar desde arriba, es el 
resultado de contrastar 
pareceres, de dialogar, de 
negociar en un pluralismo 
lleno de tensiones, que 
caracteriza crecientemente 
la sociedad en que vivimos 
en todo el mundo.

Los enemigos de España 
pueden ser varios y 
coy un tu rales, pero entre 
ellos también el marxismo y 
los que con él se alian, y 
que Creen que lo snob, lo 
elegante, la moda, para estos 
nostálgicos retrógados, es 
volver a aquella lejana 
teja-vana que jamás nos 
abrigó de la intemperie, 
regresar a las mismas causas 
cuyos efectos hubimos de 
padecer.

Del texto del mensaje se 
deduce una grave 
preocupación, porque 
distante del enervante 
triunfalismo, Franco sabía 
que no todo estaba hecho y 
bien hecho, y que mientras 
unos disfrutan de niveles de

bienestar envidiables, hay 
obreros descontentos y 
labradores con exceso de 
horas de intemperie, y 
empleados congelados en 
ilusiones, ciudadanos para 
quienes no sólo es legítimo, 
sino exigente, el coraje de 
lograr una participación

NOS debemos a 
LO que franco 
QUERIA_________

lo que Franco quería. El 
nunca pretendió fundar el 
franquismo. Quiso y logró 
fundar un estado. Un estado 
para la marcha en justicia y 
solidaridad de esa 
inmensidad de pasos acordes 
y hermanados que es un 
pueblo. Franco fue 
fundador para el porvenir.

Pienso que la primera 
actitud que del mensaje de 
Franco se dediice, es que es 
una orden de marcha, no 
una llamada al quietismo, al 
descanso. Es un mensaje de 
acción. Es una orden de 
conquista de unos objetivos, 
unos propósitos, unos 
afanes y unos compromisos. 
Es una llamada al deber y a 
la responsabilidad.

No es hora de banderías, 
de taifismos, de cabezas de 
ratón, es hora de que, por 
fidelidad al futuro que 
anhelamos, al futuro que 
España desea y necesita, por 
obediencia a la petición de 
Franco, por sentido de 
responsabilidad y por el
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El pan 
confl ictivo 
y delictivo

La justicia social tiene 
una transcendencia esencial, 
no sólo es un móvil 
profundo de transforma
ción, sino una guía segura 
para ganar el futuro y para 
construir un mundo más 
limpio, más luminoso y más 
alegre. Pero, para que no 
quede en una bella 
declaración, es preciso que 
esta idea impregne todos los 
programas concretos del 
gobierno, al objeto de que 
posibilite, a través de la 
cultura, al b ienestar 
económico y. a la 
participación en el poder.

Hoy, el marco en el que 
esta justicia social puede 
moverse, va desde la 
redención de nuestro campo 
y sus hombres, hasta la 
reforma y participación del 
trabajador en la empresa, 
pasando por la progresiva 
reforma de nuestro sistema 
fiscal, con sus complemen
tos de combatir y erradicar 
el paro, luchar contra la 
inflación, el pleno empleo.

Tenemos la obligación de 
realizar una política audaz, 
imaginativa, en política con 
la que habremos de 
convencer no sólo por los 
planteamientos que 
hagamos sino por nuestro 
hacer, y en la que, 
equidistante dp las derechas 
y de las izquierdas, de los 
que quieren cerrar y de los 
que quieren romper, de la 
reacción y de la subversión, 
mantengamos, con el amor 
y la esperanza, la 
hermandad y la solidaridad, 
la herencia y el patrimonio 
del pueblo español.*

ACE una semana 
que se vende el pan 

al nuevo precio 
autorizado. Más o menos, 
con ligeras diferencias, el 
mismo en las distintas 
provincias españolas.

Bien, pues ocurre lo 
que se temía. Que dicho 
aumento de precios no ha fre
nado las irregularidades de 
determinados industriales 
panaderos.

Por informaciones 
fidedignas recibidas, 
tenemos conocimiento 
de que han sido 
sorprendidos varios de 
estos industriales en 
Zaragoza con piezas de 
pan faltas de peso. 
Afortunadamente están 
en minoría. Dichas actas 
han sido levantadas por 
Inspectores del Comercio 
Interior cuya misión 
tienen enconmendada.

ignoramos la sanción 
que recaerá sobre tales

entendemos que debe de 
ser ejemplar para que no 
se repitan el escamoteo o 
el fraude al consumidor.

Por otra parte está 
decretado desde hace 
mucho tiempo que el pan 
debe de c ircular 
convenio nteme nte 
envuelto. Es la única 
forma de evitar el posible 
contagio que puede 
derivarse del contacto 
directo de dicha

público. Ciertamente, no 
se acaba de comprender 
que continue 
s osl a y a'n d ose dicha 
disposición por parte de 
los correspondientes 
órganos sanitarios. Lo 
cierto es que se está 
jugando con fuego. 
Especialmente en lo que 
concierne a los los 
medios hospitalarios, 
donde el pan al circular a 
"cuerpo limpio" puede 
convertirse en un activo 
peligroso agente de 
contagio. '

Repetimos, que no 
intuimos los motivos que 
impiden a las autoridades 
sanitarias cumplir dicha 
obligación. E 
implícitamente obrigaria 
a cumplir a los demás. 
Esperamos no tener que 
insistir sobre dichas 
anomalías. Mientras 
tanto, el pan sigue siendo 
asunto con- 
f I i c t i v o . Y 
delictivo.

INAUGURADO POR LA REINA
MADRID.— El centro de Educación Especial “Princesa Sofia”, en la carretera de 
Canillas, ha sido inaugurado oficialmente por S. M. la reina Doña Sofía, que visitó 
las dependencias del nuevo centro y se interesó por los colegiales, por la educación 
que reciben y conversó con los padres de los alumnos a los que recibió en el sal ón 
del centro”.

En la foto, la Reina durante dicha visita.-(Foto Cifra Gráfica).
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PROYECTO
DE LEY DE REUNION
MADRID, 21 (Logos),— El vicepresidente del Gobierno 

nara Asuntos del Interior y ministro de la Gobernación, 
señor Fraga Iribame presentará y defenderá ante el pleno de 
las Cortes que se celebrará el martes día veintiuno a las once 
de la mañana, el informe de la ponencia de la Comisión de 
Leyes Fundamentales sobre el proyecto de Ley reguladora 
del derecho de reunión. La sesión se hará por el nuevo 
trámite de urgencia, y el tiempo máximo de duración no 
podrá exceder de veinticuatro horas. La duración de las 
intervenciones será fijada por el presidente de las Cortes, 
según el mismo manifestó a los periodistas.

Al proyecto de Ley se habían presentado inicialmente 
más de doscientos cuarenta enmiendas el articulado, que se 
incrementaron con tres observaciones generales, después 
que el proyecto fue declarado por el Gobierno de trámite 
urgente. Las tres observaciones generales fueron presentadas 
por los señores Lamo de Espinosa, del grupo parlamentario 
Acción Institucional; Rosón Pérez, del grupo parlamentario 
Independiente, y Peris Gimeno, del grupo parlamentario 
Unión del Pueblo Español

debate y replica

El pleno se iniciará con una exposición general del 
proyecto de Ley por parte del ministro, señor Fraga 
Iribarne, y, a continuación intervendrá uno de los ponentes, 
probablemente el señor Alvarez Romero. Después hablarán 
los autores de las observaciones generales citadas y se abrirá 
el debate considerándose el derechode réplica según estima 
conveniente el presidente.

El ministro podrá intervenir cuantas veces lo solicite de 
la Presidencia. También podrán intervenir los enmendantes 
a título particular que previamente se hayan puesto de 
acuerdo con la presidencia, así como aquellos portavoces de 
otros grupos parlamentarios designados por éstos, quienes 
podrán defender el proyecto de Ley o presentar opciones 
alternativas del mismo.

El presidente de las Cortes, de acuerdo con el Gobierno 
decidirá cuándo el proyecto está suficientemente debatido 
y cuándo se somete a votación, en su conjunto o parte de su 
articulado.

En este último caso, pasaría a la Comisión de Leyes 
Fundamentales, que dictaminaría los artículos pendientes, 
sin que se pudieran modificar los ya aprobados por el pleno 
ni las líneas generales del proyecto. Parece que el proyecto 
será sometido a votación en su conjunto.

OBSERVACIONES GENERALES

El señor Lamo de Espinosa comienza por decir, en su 
observación, que el derecho de reunión y el de asociación 
deberá estar regulados conjuntamente, o, de lo contrario, el 
derecho de reunión deberá regularse con posterioridad al de 
asociación. Por lo tanto, deberá suprimirse del proyecto 
esta referencia al derecho de asociación, cuyo alcance y 
contenido se desconoce, puesto que se encuentra en fase de 
proyecto, y en todo casi, ambos proyectos deberán 
estudiarse una vez producida la reforma del Código Penal. A 
medida que se amplía el campo de lo lícito, y a efectos del 
derecho de reunión —añade el señor Lamo de Espinosa es 
obligado señalar los contornos; y , según el enmendante, el 
proyecto se mueve en la indefinición puesto que atribuye al 
Ministerio de la Gobernación facultades sin limitaciones 
legalmente preestablecidas.

La determinación del fin de la reunión añade el 
enmendante— debe quedar definida en la solicitud o 
petición inicial.

FINES LICITOS

Otro de los puntos importantes a que se refiere señor 
|.amo de Espinosa es el derecho de reunión de los órgsnos o 
asociaciones del Movimiento NaciondI. Partir del supuesto 
-dice—de que el Movimiento Nacional queda borradocomo 
consecuencia de la modificación constitucional es algo que 
prejuzga la solución que adopten las Cortes y, en último 
extremo el pueblo español, a través del referéndum. Añade 
gue toda reunión debe tener un fin lícito, sin que pueda 
graduarse la perturbación del orden público, ya que, sea 
este grave o menos grave,debe suspenderse la reunión.

Finalmente, el señor Lamo de Espinosa propone 
modificaciones a los artículos primero, segurxlo, tercero, 
sexto,décimo y undécimo-

REUNION PRIVADA

:ribase a

El señor Rosón Pérez centra su observación general en 
proponer que la Ley preserve el derecho de reunión privada, 
sin comprender en ésta la que corrresponde ajas relacioi}®^ 
particulares y se celebren en el domicilio habitual de quien 
las convoque. Propone el señor Rosón que en la calificación 
de reunión privada se incluyan las que celebren eri sus 
locales Sociales, para sus fines propios, las sociedades civiles 
y mercantiles y las personas físicas o jurídicas, excluidas las 
corporaciones de carácter oficial o interés público, con lo 
que —dice— quedan fuera del ámbito de la Ley los colegios 
profesionales.

En definitiva, señala que las reuniones privadas, por 
corresponder al ámbito de las libertades civiles, se eximan 
de la intromisión de los poderes públicos. E insiste en que 
las reuniones que celebren los colegios progesionales queden 
íuera del ámbito de la Ley.

acortar el plazo de PETICION

Otra de las propuestas que formula es que la facultad 
gubernativa para sclicitar documentos acreditativos de los 
'ines de la reunión esté sujeta a plazo, con objeto de 
prevenir que, por unas u otras causas, se pueda hacer uso de 
®lla cuando estén ultimados los preparativos de la reunión. 
Pide también que se acorte el plazo de diez días para 
presentar la solicitud para una manifestación así como para 
notificar la resolución que proceda a los interesados.

Añade que la modificación del itinerario de las 
manifestaciones debería comunicarse por la autoridad 
gubernativa antes de conceder la autorización.

DAÑOS Y PERJUICjOS

Por su parte, el señor Perís Gimeno propone que quienes 
soliciten manifestarse, si no son entidades jurídicas deben 
reunir un número no inferior a veinte firmas. Señala que 
debe añadirse al artículo catorce que quienes resulten 
lesionados por actos cometidos con ocasión de reuniones o 
manifestaciones puedan ejercitar acciones legales contra los 
promotores y organizadores de éstas, para resarcirse de los 
daños y perjuicios irrogados en sus personas y en sus bienes. 
Y propone un procedimiento para ejercitar esta acción, así 
como que, si resultase infructuosa, sea el propio Estado 
quien indemnice de los daños.

PROPUESTA DE LA PONENCIA

En el informe de la ponencia sobre estas tres 
observaciones generales que hemos resumido, se afirma que 
el derecho de reunión tiene autonomía y sustantividad 
propia respecto al derecho de asociación aunque ambos 
presenten una serie de notas comunes.

Insiste la ponencia que la licitud de las reuniones debe 
estar referida al acatamiento del orden Jurídico general. A 
juicio de la ponencia, son fines lícitos de las reuniones 
todos los que no estén sancionados penalmente y que la 
ilicitud debe regularse en el Código Penal. Si son lícitos 
todos los fines no sancionados penalmente, a juicio de la 
ponencia, las facultades gubernativas quedan

FERIA 
lIMTERIMACiaiMAL DE 

BURDEOS

Ya se han presentado 
más de 40 enmiendas

■
Será defendido por Fraga 
en el pleno de las Cortes 
el próximo martes

suficientemente limitadas y regladas.
En cuanto a las observaciones del señor Rosón Pérez, la 

ponencia dice que da satisfacción a las mismas en el nuevo 
texto que propone, aunque insiste en la necesidad de 
determinar los fines lícitos para ejercer el derecho de 
reunión, aunque esta definición se haga por remisión a las 
Leyes penales.

Respecto a las observaciones del señor Perís Gimeno, la 
ponencia dice que coinciden con las enmiendas que ya 
había planteado el señor Mendizábal Allende, a las que la 
ponencia respondía en su informe inicial que la 
responsabilidad por los daños y perjuicios ocasionados a 
terceros con motivo del ejercicio de los derechos de reunión 
y manifestación no son materia de esta Ley, sino que esas 
responsabilidades habrán de ser exigidas conforme a las 
normas civiles y penales de carácter general.

NUEVO TEXTO

Sobre las enmiendas de los señores Martínez-Villaseñor 
García, Escudero Rueda, Regalado Aznar, Sancho Rof y 
Angulo Montes, la ponencia dice que, consultada la 
presidencia de las Cortes, se estima que dichas enmiendas 
plantean cuestiones el articulado del proyecto, pero no a la 
oportunidad, conveniencia o líneas generales del mismo.

Finalmente, la ponencia propone un nuevo texto del 
proyecto de Ley al pleno, que contiene modificaciones 
sustantivas.
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J. U. Colchero
LA CONFERENCIA DE LA OTAN

■ amwo
OSLO

3^ NO SE HABLO 
DE ESPAÑA

OSLO, 21 (Crónica de nuestro enviado especial J.V, COLCHERO.)

En la conferencia de la OTAN no se habló ayer de España, según nos ha 
asegurado un miembro de una delegación que asistió al pleno de las reuniones. 
El tema del "sur de Europa" fue sin embargo, el que provocó mayor tensión entre 

los ministros de Asuntos Exteriores de los "quince". El secretario general de la 
Alianza, Josef Luns, tuvo que interrumpir en una ocasión aISr. Kissinger y pedirle 
que retirara "lo que había hablado durante dos minutos y medio" en relación con la 
política interna italiana, los comunistas y las elecciones. La OTAN ha de evitar por 
todos los medios inmiscuirse en los problemas internos de sus miembros,de ahí que 
Luns pitara a Kissinger el "fuera de juego".

destacados
e n esta

los políticos 
que participan 
co n f e r encía,

empezando por el propio 
su discurso deLuns en

común de democracia de los 
miembros de este pacto 
militar. Precisamente en su 
discurso de apertura de ayer 
recalcó Josep Luns,

Ford prefería esta 
formulación para mantener 
el equilibrio Este-Oeste que 
emplear el vocablo francés 
“détente”, que, por lo visto.

Una vista de la anterior conferencia de la OTAN, en Oslo, en 1961

apertura, han insistido en 
3ue la OTAN es una alianza 

e estados democráticos. El
énfasis en
democrático

su carácter
ha sido 

en otrassuperior que 
conferencias del consejo de

se e,la OTAN y 
precisamente, al peligro que 
se cierne sobre el flanco sur 
de la Alianza para el caso de 
que en Italia se formara tras 
las elecciones del veinte de

secretario general (y 
partidario de la entrada de 
España) que hoy impera la 
democracia en los quince 
países miembros de la 
OTAN, lo que no había 
sucedido nunca hasta ahora 
(Portugal y Grecia fueron 
durante muchos años 
dictaduras y “enquistadas” 
en la Alianza). España será 
acogida con los brazos 
abiertos porque

ya no gusta al titular de la 
Casa Blanca. Por 1a tarde, el

Joseph Luns recalcó en 
su discurso que hoy la 
democracia impera en 
todos los miembros 
de la Alianza

La "receta" de Kissinger;
"Asegurar la paz por la fuerza

ministro de Asuntos 
Exteriores francés dedicó 
buena parte de su 
intervención a hablar de la 
“détente’’, haciendo, 
incluso, juegos de palabras 
con la neces ioad de 
coordinar “détente” y 
“defensa”.

Crossland, el ministro 
británico de Asuntos 
Exteriores, hizo una larga 
exposición en la sesión de la 
tarde sobre sus recientes 
conversaciones en China y 
sobre las recomendaciones 
que le hicieron en Pekín 
para la OTAN.

Los chinos insisten en la
peligrosidad de la Unión 
Soviética y piden a la 
A lianza Atlántica
incrementen 
contingentes militares.

PAÑO DE LAGRIMAS

que 
sus

Como en otras ocasiones, 
la conferencia de la OTAN 
fue ayer también un paño 
de lágrimas en el que los 
miembros lloraron sus 
cuitas: Islandia planteó el 
tema de la “guerra del 
bacalao” con Inglaterra y 
Turquía y Grecia el asunto

mente ocupados. Los 
ministros griego y turco se 
reunen el sábado para tratar 
“amistosamente” del tema 
chipriota. Ayer por lo visto, 
lo plantearon ante el pleno 
*‘de manera muy 
diplomática”. El ministro 
italiano. Rumor, dedicó una 
parte de su intervención a 
llamar la atención de los 
riesgos de la fuerte presencia 
naval de Rusia en el
Mediterráneo.

El jueves 
concluirá esta 
OTAN en la

por la tarde 
reunión de la
que sólo se 

abordará “entre bastidores’’
—en contactos bilaterales,

Joseph Luns, secretario general de la OTAN

Los demócratas disconformes

de Chipre. El ministro de 
Asuntos Exteriores heleno, 
Bitsios, desayunó con 
Kissinger y éste le dijo que 
los turcos deben retirarse de 
los territorios indebida-

no en el pleno— la relación 
futura entre la alianza e 
Italia si los comunistas 
participan en el Gobierno 
italiano tras las próximas 
elecciones.

junio un Gobierno con 
participación comunista. 
Abemos que USA propugna 
una intensificación de las 
relaciones de España con la 
Alianza y nos consta que el 
Rropio secretarlo de Estado, 

Jssinger, en cambios de 
impresiones con sus aliados 
alemanes, ha apuntado la 
posibilidad de que, si 
España entra en la OTAN y 
la Organización ha de 
congelar sus relaciones con 
Italia, se traslade a nuestro 
país la sede del Alto Mando 
para la región sur de la 
OTAN, que hoy se haHa en 
Nápoles. La Sexta Flota se 
“apoyaría” más que hasta 
ahora en las costas 
españolas, alejándose de las 
italianas.

estratégicamente se la 
necesita, pero antes habrá 
de concluir nuestro país 
proceso democrático. El
hecho de que hoy no 
haya tratado de España 
una muestra de que

su

se 
es 
se

considera lo más oportuno 
mantener el asunto de la 
cooperación a la expectativa 
de la evolución interna de 
nuestro país.

REVITALIZAR_______ _

ESPAÑA,EN LA
alianza

De estos planes, sin 
embargo, no habla Kissinger 
—no lo hizo ayer ni 
probable que lo haga el 
jueves— en el pleno de la 
conferencia. Parece ser que, 
tras lo improcedente de la 
iniciativa yanqui del año 
pasado, al plantear la 
cuestión de nuestro ingreso 
en la alianza, ahora el

es

secretarlo de Estado va a ser 
más cauto. De manera 
inequívoca han Insistido 
últimamente Noruega, 
Dinamarca, Holanda e 
Inglaterra, en que la 
incorporación de España a 
la OTAN no es actual 
porque aún no se ha 
alcanzado el denominador

En dos largos informes 
presentados ayer en el pleno 
por Kissinger y el germano 
Genscher se insistió en la 
necesidad de “revitalizar” la 
OTAN y aumentar los 
esfuerzos para la defensa 
común. El secretario de 
Estado norteamericano 
expuso los riesgos que para 
el mundo occidental puede 
tener el incremento de 
armamento de la Unión 
Soviética, pues la fuerza 
militar se ‘transforma” en 
fuerza política. La presión 
política de Rusia en el 
continente aumenta a 
medida que se desequilibra 
másy más a su favor la 
balanza militar. Por ello el 
secretario de Estado pide a 
sus aliados “que no 
descuiden la alianza”

LA PAZ A TRAVES 
DE LA FUERZA

La receta de Estado 
Unidos es “asegurar la paz a 
través de la fuerza’’. 
Recordó el secretario de 
Estado que el presidente

Hissm sn la Pim
Le atacan por llevar 
en secreto sus 
manipulaciones 
para hacer política 
internacional

WASHINGTON, 21 (Crónica de Washington 
Post, por Peter MILIUS especial para 
ARA G(jN/exprés.)

Un grupo de danócratas que mantienen ciertas diferencias, se 
unieron temporalmente el miércoles con el fin de atacar al 
secretario norteamericano de Estado, Henry Kissinger, al que 
calificaron de Devar a cabo en secreto sus manipulaciones para 
hacer política internacional a pesar de que el país sc entiende 
como una democracia.

George Ball, subsecretario de Estado durante la 
administración Kennedy y Johnson, dijo que los años de 
permanencia en el caigo de Kissinger, se han caracterizado j)or su 
^actitud furtiva”, la “utilización de gran aparato teatral’, y de 
“ilusiones”, y agregó que el pueblo estadounidense,está “cansado 
de ser relegado a la sombra y comienza a resentirse”.

Paul H. Nitze, secretario de Defensa en los últimos años de la 
administracicxi Johnson cabficó a Kissinger de “persona que 
obligadamente prefiere la diplomacia personal y secreta, y cuya 
imaginación política se ve coaccionada por la adherencia a un 
fataíiano oscuro”.

El catedrático de la Universidad de Columbia, profesor 
Zbigniew Brzezinski, alto consejero de Asuntos Exteriores 
consejero del candidato demócrata Jimmy Carter, dyo que 
Estados Unidos “parece estar cada vez más aislado en un mundo 
hostil” y achacó eso especialmente a la política exterior de los

íiltimos siete años a la que calificó de “encubierta, manipulada y 
decepcionante por su estilo”.

Kissinger, actualmente, se ha convertido en un tema de 
comentario en la campaña actual > para la presidencia. H ex 
gobernador de California, Ronald Re^an, le ha atacado diciendo 
que rivalizaba con d presidente I^rd para la nomi^ción 
republicana. El miércoles sugirió que d estilo y política de 
Kissinger pueden ser los mismos durante las decdones generales.

Los demócratas distan de mostrarse unidos sobre lo que debe 
ser la política exterior norteamericana.

Eugene V. Róstow, otro político de carácter internacional de 
los años Kennedy-Johnson, aÿo que la necesidad más grande mie 
experirnenta América actualmente es reforzar ai capaddad 
militar

“Los expertos afirman chic los Estados Unidos es^el numero 
dos en potencia militar totaL en comparación con la'“U.R.S.S.” 
manifestó a la comisión.

Pero “están de acuerdo —prosiguió diciendo- en que seamos 
una potencia secundaria si continúa la tendencia actuar.

Otros, sin embargo, dgeron que un presupuesto mayor de 
defensa es menos importante en el momento actual cpic una 
remodelación de la política estadourúdense tanto con los aliados 
tradicionales como er'Tercer Mundo”.

“Debemos asustar solamente a nuestros enemigos, no a 
nuestros amigos”, “manifestó Anthony Lake, destacado político. 
“Sin embargo, a menudo hemos sido negligentes con nuestros 
aliados e intolerantes con el Tercer Mundo. Esto no tiene 
sentido”.

Kissinger ha venido subrayando durante los últimos años^e 
se debía poner mayor énfasis en las relaciones de Estados Unidos 
con la U nión Soviética y en menor grado con China.

Ball, uno de los mayores críticos del secretario 
norteamericano de Estado dijo; “por nuestra incesante atención 
a las acciones y actitudes del Kremlin, hemos inducWo a algunos 
de nuestros amigos europeos a sospechar que Washington y 
Mosííú se confabulaban. AI mismo tiempo hernos concedido a los 
comunistas un tinte de falsa respetabilidad. Si el presidente y el 
secretario de Estado confraternizan con Breznief y ais amigos en 
las pantallas de televisión del mundo : que importancia tiene que 
los italianos compartan el poder del gobierno con su propio 
partido?
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■ ■ El Senado crea una comisión destinada a 
fiscalizar sus operaciones

IV AS HI iNOTON, 2Ï (Crónica de “Washington Post”, por Spencer 
rich, especial para ARAGON/exprés.)

El senado estadounidense, por una votación abrumadoramente flotable de 72 
contra 22 celebrada el miérc^es, creó una comisión permanente sobre selección de 
Mdadés d^ a fin de controlar a la C.I.A. y otras agencias de
espionaje y de información federales.

LACIA

por la tarde 
I reunión de la 
I que sólo se 
tre bastidores” 
os bilaterales,
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atacado política 
tes con nuestros 

Esto no tiene

últimos años míe 
c Estados Unidos 
ina.

del secretario 
Lcesante atención 
duc ido a algunos 
le Washington y 
s concedido a los 
íl presidente y el 
f y sus amigos en 
rtancia tiene que 
) con su propio

Antes de la aprobación, el senado aplastó 
por 63 votos a favor y 31 en Contra, un 
último esfuerzo emprendido POr el senador 
John Tower (republicano por Tejas), y el 
presidente de la comisión de servicios armados 
John Stennis (demócrata por Mississippi ) para 
privar a la nueva comisión de su jurisdicción 
legislativa sobre la agencia de seguridad 
nacional, la agencia de información de 
Defensa y otros centros de información 
militar. , .

La creación de la nueva comisign senatorial 
ha puesto fin a 15 meses de descubrimientos 
Je carácter sensacional por grupos de 
investigadores de la Cámara de Representantes 
y el Senado con relación a la C.I.A o el 
espionaje militar de civiles, expedientes de 
ciudadanos no sospechosos de delito y 
proyectos de asesinato de la C.I.A.

La comisión fue establecida por una 
resolución del Senado, que no requiere nuevas 
acciones por la Cámara de Representantes o el 
presidente Ford para que entre en efecto, 
dado que es una materia de la jurisdicción 
interna del Senado- .

La resolución no da a la comisión el 
derecho al veto respecto a planes de la C.I.A. 
o de los servicios de información militar, en 
relación con operaciones en el extranjero; sin 
embargo, requiere que esas agencias 
mantengan a la comisión senatorial 
totalmente informada de sus actividades, 
incluyendo "cualquier actividad significativa 
anticipada". Si sus miembros se opusieran a 
cualquier actividad de este tipo, podrían 
visitar al presidente y aconsejarle sobre su 
oposición. Si no consiguiesen resultado 
positivos podrían obtener permiso del Senado 
para revelar el plan por anticipado y al 
revelarlo, las actividades dudosamente 
podrían ponerse en práctica.

Se ha suscitado inmediatamente la 
especulación de a quienes nombrarán el

dirigente de la mayoría Mike Mansfield 
(demócrata por Montana) y el dirigente de la 
minoría, Hugh Scott (republicano por 
PensiIvania) como los ocho demócratas y siete 
republicanos miembros de la misma.

Cuatro de los demócratas y cuatro de los 
republicanos deben ser elegidos de entre los 
cuatro comisiones existentes Con alguna 
jurisdicción sobre cuestiones de información, 
servicios armados, relaciones internacionales; ’ 
justicia y presupuestos.

No obstante, Frank Church (demirata • 
por Idaho) y Abraham Ribicoff (demócrata 
por Connecticut) principales artifices de la 
resolución para crear la nueva comisión 
dijeron que la CIA, los servicios de seguridad ; 
militar y otras agencias gastan del 80 al 90 por 
ciento de los presupuestos destinados a 
espionaje y que sus actividades y las de la CI A 
constituyen una amplia red de registro de 
información sobre la que la nueva comisión i 
debe tener amplia jurisdicción para | 
desempeñar su cometido. Church dijo que sin 
control de techos presupuestarios para esas 
agencias, la comisión senatorial no tendrá el 
nivel que necesita para obtener realmente 
información.

La nueva comisión permanente de 15 
miembros tendrá poderes legales para obtener 
toda la información que pretenda obtener 
sobre las actividades de la CIA, el FBI y otros 
departamentos de información militar.

Asimismo tendrá jurisdicción exclusiva 
para cualquier legislación que afecte a la CIA 
y a su director.

También se prevé que cualquier 
información —incluyendo el límite de gastos 
—que el presidente desee mantener en secreto, 
sobre la base de la seguridad nacional serán 
mantenidos a menos que la nueva comisión se 
dirija al pleno del Senado a puerta cerrada y 
obtenga permiso para publicar la información 
que crea conveniente, perdiendo ésta el 
carácter de secreta.

i 
i

LAS ACUSACIONES DE SOLZHENITSYN
STANFORD (California).- El autor y Premio Nobel soviético, Alexander Solzhenitsyn.acusó ayer 
a la policía secreta soviética de falsificar una carta en un intento por dernostrar que él espió m tor
no a compañeros de prisión en los campos de trabajo en 1952 Solzhenitsy, que aparece en la foto, 
captada el pasado día 18 estudiando en la Biblioteca de Goover Tower en la Universidad d e 
Stanford, declaró que una copia de la carta le fue en fregada a comienzos de la semana en curso 
por un periodista suizas—(Telefoto Cifra Gráfica-Upi).

Sin distinción ideológica o sindical

FRANCIA: HUELGA GENERAL
DE PERIODISTAS

PARIS, 21 (Por José Luis ROLDAN, de la agencia Efe). 
Los periodistas franceses se han declarado en huelga. Duran
te 24 horas cesaron toda actividad, unánimemente, sin dis
tinción ideológica o sindical, para "llamar la atención de la 
opinión pública sobre los graves problemas que se plantean 
a la profesión”.

Esos problemas se cen
tran en uno generalizado a 
todas las categorías de asa
lariados: el paro forzoso. 
Más del 14 por ciento de los 
profesionales de la informa
ción se encuentran hoy sin 
empleo. Comparado con la 
cifra global de trabajadores 
en paro en toda Francia, 
que es de un 5 por ciento, 
ese 14 por ciento de los pe
riodistas es excesivamente 
alto. El desempleo de los pe
riodistas constiuye un grave 
problema social, lo que ex-

Informe de los senadores que visitaron Oriente Medio

ISRAEL, CRITICAOO
WASHINGTON, 21 (Crónica del Washington 

Post, por D. OBERDORFER, especial para 
ARAGON /exprés. )

Por sus colonias establecidas

En la primera de la serie de sesiones sobre la política en el 
Oriente Medio, los senadores estadounidenses que recientemente 
visitaron la zona mostraron su crítica el miércoles respecto a las 
colonias israelíes establecidas en los territorios árabes ocupados.

Los legisladores calificaron a los dirigentes árabes de 
elementos relativamente flexibles respeto a puntos cruciales de 
on posible acuerdo en la zona, incluyendo el derecho de Israel a 
existir. Pero la mayor parte de los senadores norteamericanos 
calificaron de "intransigente" la postura de los dirigentes judíos 
con respecto ^u aproximación a un acuerdo-

La sesión de doS horas celebrada por la subcomisión de 
^daciones exteriores del Senado mostró un cariz poCo corriente, 
^nto por Su contenido como por el tono de las declaraciones 
fechas respecto a la política israelí

fn otros tíempos, la mayor parte de los senadoras se habían 
c^ostrado contrarios a criticar a Israel en las sesiones públicas. 
.^1 Presidente de la subcomisión, George McGovern 
”cmócreta, por Dakota del Sur)dijo que la preocupación por las 
Colonias israelíes en territorios árabes ocupados era una de las 
causas de la actual serie de sesiones. Los informes de cuatro 
^nadares, que recientemente realizaron un viaje por Oriente

vinieron a subrayar el pesimismo de McGovern al 
'^^ecta

senador Floyd K. Haskell (demócrata, por Colorado) 
calificó las nuevas colonias establecidas par los Israelen 
territorio árabe "de receta para el desastre" y añadió-' "Si se 
desea q^g ¡g cuestión de Oriente Medio haga explosión, que se 
e^ntinúe con esos afincamientos judíos".

Sus comentarios fueron corroborados Por los senadores Adiai 
Stevenson (demócrata, por Illinois) y James Abourezk 
demócrata, por Dakota del Sur), quienes sugirieron que los 
trabes consideran tales colonias como un exponente del 
^’^nsionismo israelí.

en los territorios árabes 
ocupados

E/ senador Jacob Javits (republicano. Por Nueva YorkI, 
durante largo tiempo simpatizante de Israel, dijo Que las nuevas 
colonias no dette permitirse que afecten a los resultados de una 
paz negociada. "Lns israelíes se han instalado por su cuenta en 
esos territorios formando colonias"— dijo Javits.

Concedió que esta posición suya puede suscitar controversia 
entre los judíos norteamericanos, pero añadió que la discusión 
del tema es Conveniente.

El senador Charles Percy (republicano, por Illinois) declaro-' 
"Los que dicen a Israel que puede tener grandes extensiones de 
territorios ocupados y le paz al mismo tiempo, le cortducen a una 
grao decepción".

Sólo el senador Clifford Case (republicano por Nueva Jersey) 
tuvo une palabra laudatorie pera este aspecto de la política 
israelí. Case expuso le opinión —dfutida por le mayor parte cte 
sus Colegas presentes— de que los países árabes no aceptarán la 
existencia de Israel.

Mientras Israel tenga que defenderse, "no voy e oponerme a 
que Cree colonias donde quiere"— dijo-

La premisa de la discusión del miércoles, explícitamente 
establecida por algunos senadores y aceptada tácitamente, por 
otfos, es que el avance hacia un acuerdo árabe-israelí se ha 
detenido, y se esta produciendo una paralización peligrosa.

Los senadores que visitaron recientemente estados árabes 
próximos a Israel declararon que los dirigentes de tales estados 
están conformes -al menos en discusiones privadas- en 
reconocer la existencia de Israel en el contexto de acuerdos en la 
^ona. ,

Varios legisladores contrastfsron las actitudes arabes con la 
falta de disposición israelí para alcanzar un compromiso - No 
hubo disposición en Israel para rtada salvo f^ra rnantener el 
"statu quo", y encontré deprimente esa actitud"dijo Haskell.

plica la creciente inquietud.
De tos trece mil periodis

tas con el carnet de prensa 
extendido por la comisión 
de la Carta de Periodista 
Profesional, cerca de dos mil 
(1957, exactamente), se en
cuentran actualmente sin 
trabajo y las perspectivas de 
futuro son escasamente op
timistas, aunque en Francia 
no se plantee de forma tan 
aguda como en otros países 
el problema de “las nuevas 
promociones anuales salidas 
de escuelas oficiales o facul
tades”. En Francia, los pe
riodistas se forman “sur le 
tas” (sobre la marcha, en la 
labor diaria) y obtienen el 
carnet de prensa al término 
de tres años de periodismo 
activo practicado en agen
cias, emisoras de radio, dia
rios o revistas. El joven (a 
veces menos joven) que 
sale de una facultad, de una 
escuela, o sencillamente que 
siente vocación periodística, 
aunque no disponga de di
plomas o títulos oficiales, 
pide su ingreso en un órga
no de información como 
“stagiaire” (“stagiaire”:
principiante, cursillista), 
percibiendo un sueldo mí
nimo de 2.000 a 2.500

de Lille”, esos diplomas no 
dan derecho a la profesiona- 
lidad. Las últimas promocio
nes de dichos centros o de 
los diplomados de centros 
universitarios periodísticos 
son encauzadas hacia las re
laciones públicas, relaciones 
profesionales o empresaria
les, por lo que el número de 
parados entre los jóvenes es 
muy inferior al de los “vete
ranos”. En Francia en perio
dismo no ocurre como con 
otras profesiones que ven el 
número de aspirantes a 
puestos de trabajo crecer en 
otros tantos diplomas uni
versitarios obtenidos a final 
de curso.

Si aumenta el paro forzo
so en la profesión periodís
tica es porque disminuyeron 
el número de publicaciories 
con la desaparición de algu
nos periódicos o la concen
tración de otros. La concen
tración de algunos diarios 
de provincias en un solo en
cierra un doble peligro, a 
juicio de los profesionales: 
la supresión de puestos de 
trabajo y la limitación de la 
libertad de expresión.

CRISIS MUNDIAL

francos 
unas 35

(aproximadamente 
.000 pesetas). Al

cabo de tres años — con su
bidas de sueldos correspon
dientes al incremento del 
coste de la vida, la antigüe
dad enla empresa y en la 
profesión, etc...—, es consi
derado como periodista pro
fesional.

RENOVACION ANUAL

Presenta la solicitud en la 
comisión de la carta de pe
riodistas profesionales (com
puesta por periodistas, re
presentantes de empresas 
periodísticas, así como de 
dos magistrados y un repre
sentante del Estado) y la 
obtiene si el 80 por ciento 
de sus ingresos proceden del 
ejercicio de la profesión pe
riodística. El carnet es re
novado anualmente perdien
do sus derechos profesiona
les el que ejerce otra profe
sión, aunque sea momentá
neamente, o quien no puede 
justificar que vive en un 80 
por ciento del periodismo.

5i bien existe el llamado 
“Centro de Formación de 
Periodistas” o la "Escuala
de Formación Periodística— -

La prensa ciertamente 
atraviesa una crisis a nivel 
mundial, con algunas excep
ciones, principalmente los 
diarios. En París concreta
mente los diarios perdieron 
600X100 .lectores en los últi
mos 10 años. La inflación, 
los elevados costos, el 
aumento exagerado del pre
cio del papel y otros pro
ductos utilizados en la fabri
cación de diarios y periódi
cos, así como la disminu
ción de la publicidad, son 
otras tantas causas de preo
cupación.

La huelga de 24 horas or
ganizada por la “Intersindi- 
cal” (que agrupa el sindicato 
profesional SNJ, al comunis
ta CGT, el independiente 
FO, y a la CFDT, de izquier
da no comunista, es decir, 
la totalidad de los sindicatos 
de la prensa), está acompa
ñada de una “jomada” de 
explicación. Desean los pe
riodistas inquietos, sensibili
zar a la opinión pública, a 
los parlamentarios y al pro
pio Gobierno sobre sus pro
blemas, recabando la ayuda 
de los poderes públicos en 
forma de exoneraciones de 
impuestos y contribuciones 
a las empresas periodísticas 
que se enfrentan con dificul
tades económicas.

También quieren afirmar 
ante la opinion pública la 
falta de “comprensión de
mostrada por los sindicatos 
empresariales que se niegan 
a concluir las negociaciones 
sobre el nuevo convenio co
lectivo, pendiente des^* 
hace cinco años”.

SGCB2021
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MAO NO ESTA
ENFERMO

VOTO DE COIVFIANZA DE 
FORD A KISSINGER

Según Jaled

Los rumores sobre 
su enfermedad son 
'"puros disparates”

WASHINGTON, 21 (Efe).- 
El presidente Ford concedió 
ayer un nuevo voto de confianza 
a su contravertido secretario de 
Estado. Henry Kissinger,del que 
dijo que continuaría en el 
Gabinete durante mucho 
tiempo.

entrevista transmitida por 
televisión a principios de esta 
semana, que prefería abandonar 
su puesto al finalizar la campaña

presidencial en noviembre, 
incluso en el caso de que el 
presidente Ford fuera reelegido 
presidente.

PARECE QLj 
SUBIRA EL 
PETROLEO

E

Próxima creación

PEKIN, 21 (Efe-Reu- 
lgr),— Un funcionario del 
Ministerio chino de Asuntos 
Exteriores, al ser 
preguntado acerca de las 
especulaciones aparecidas en 
la prensa extranjera sobre el 
estado de Mao Tse-Tung, al 
que consideran poco menos 
que moribundo, respondió 
que eran “puros disparates”.

Mao fue mucho más breve 
que lo habitual en similares 
ocasiones anteriores.

Kissinger, actualmente en 
Oslo para asistirá la conferencia, 
de ministros de Asuntos 
Exteriores de la "OTAN" se ha 
convertido en el tema preferido 
de las actuales elecciones 
primarias y en especial de 
Ronald Reagan, aspirante a la 
candidatura republicana.

de un "Frente
de Rechazo Arabe

Los comentarios 
referentes a la debilidad de 
Mao se intensificaron 
después de la visita realizada 
por los primeros ministros 
de Singapur y de Nueva 
Zelanda. En ambas 
ocasiones, la entrevista con

El óraano oficial del 
Partido comunista chino, 
“Diario del Pueblo”, 
ftublicó recientemente 
otografías de Mao, sentado 

durante sus audiencias. Con 
anterioridad, en las fotos se 
le mostraba en pie y 
estrechando la mano a sus 
visitantes.

Ford manifestó a I os 
miperiodistas: "Respecto a 

Gabinete, sigo fiel a la política

El portavoz no quiso 
comentar los rumores acerca 
de una próxima e 
importante reunión de los 
dirigentes del Partido.

de conservar en su puesto a 
aquellas personas que realizan 
bien su trabajo."'

"Por esta razón, y en cuanto 
a mi Concierne, el secretario de 
estado Henry Kissinger, puede 
seguir formando parte del 
equipo ministerial durante 
mucho, mucho tiempo.''

Kissinger manifestó en una

BEIRUT, 21 (Efe).- El 
primer ministro libio. Abdel 
Salam Yalud, regret ayer por la 
noche a Ti-ípoli después de 
mantener conversaciones 
“fructuosas y útiles” sobre la 
situación en el Líbano, con 
dirigentes izquierdistas iraquíes, 
siriqS y libaneses, señala hoy lo 
radio Libia.

Yalud ha presentado un 
informe de su gira por los países 
árabes en una sesión especial del 
consejo de la revolución libia, 
presidido por el coronel 
Moammar Gadafi, informa la

radio.
Los periódicos libaneses 

señalan hoy que Yalud podría 
visitar pronto o Argelia con el 
fin de presentar una propuesta 
para la formación de un “frente 
de rechazo árabe ”, formado por 
Libia, Irak, Argelia y 
posiblemente Siria.

El jjropuesto frente, que 
incluiría también al movimiento 
guerrillero palestino y a la 
izquierda libanesa, rechazará 
toda clase de soluciones de 
“capitulación” en el conflicto 
árabe-israelí.

NUEVA YORK, 21 (Efer 
El rey Jaled, de Arabia Sait^ 
ha dado a entender en el cu^ 
de una entrevista que pubi, 
hoy el "New York Times", o 
favorecerá un incremento enf 
precio del petróleo si J 
naciones industrializadas -i 
controlan los precios de 
artículosde exportación.

barc 
A partir 
presente 
que i a 
recupera! 
q ue a Icí 
pasado a' 
ciclo, so’ 
a s e g u

"Si Ios precios de ;
artículos manufacturacj 
continúan en alza, significi 
que los países industrializad 
desean que nosotros cambierr| 
nuestra política referente a j 
crudos,dijo textualmente, j

El rey saudi anadio quel 
naciones industrializadas teñí 
que congelar los precios de i, 
artículos de exportación- 
respondiendo a una de 
preguntas formuladas por 
corresponsal del diar 
neoyorquino en Teherán,que i- 
'entrevistó con el monar ? 
durante una visita que 
periodista hizo a Riad, el 20i . 
este mes.
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ENGAÑARON A NIXONPROXIMO EXCEPCIONAL ESTRENO

(Mayores 18 años, exclusivamente)

,\tl**4* haría**

al 
las

d isidentes pol íticos y 
universidades, rebajando

en 
la E

i'

L bruto ac

organizaciones de espionaje, el 
comité senatorial de 
inteligencia, establece que tales 
organismos son culpables de

fií Huptvra t/ui^a había 

ftído en una rida antrriar^ a 

quién había ainada y ránta 

había murria^

En un complemento, 
informe final acerca de

Los servicios norteamericanos de inteligencia

GRAN TEATRO FLETA
PROXIMO LUNES

uUN COLOSAL ESTREWB
CUATRILLIZOS ALEMANES

SERA CANDIDATO f

elect

MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE - (5 - 7 - 9-11)
News".

exprès

una veintena de poblacio
nes rurales de los estados 
Portuguesa, Barinas y Lara.

elect 
;DE ZAI

Centenares de personas 
han sido evacuadas de sus 
hogares inundados por las 
aguas desbordadas en casi

La oficina meteorológica 
anunció que la velocidad del 
desplazamiento del tifón ha
bla disminuido hasta nueve 
kilómetros y medio por hora 
y que no se espera que al
cance su máxima intensidad 
hasta las últimas horas de 
hoy.

CARACAS, 21 (Efe).-' 
Pérdidas materiales incalcula
bles y la desaparición de no 
n}enos de veinte personas 
han causado las intensas llu
vias caldas en las últimas 48 
horas en tres estados centro- 
occidentales venezolanos.

NUEVA YORK, 21 (Efe^' 
El senador Edward M. Kea 
nedy ha salido al paso de ru
mores publicados en la prea t 
sa y ha declarado que rio't 
aceptará la promoción a 
candidatura a la presidenci¡ 
en su designación por el pa' 
tido demócrata.

Se habla especulado ace' 
ca de la probabilidad de QU( 
el senador Kennedy "habría 
aceptado la promoción a la

AGANA (Guam), 21 
(Efe).— El tifón "Pamela" 
azotó ayer la isla de Guam y 
dejó a más de 30.000 perso
nas aisladas en el sur de la 
isla, al quedar inundada una 
autopista, informaron las 
autoridades.

candidatura" o bien 
figurarla en la encabezada 
por el también senador au’"' 
bert Humphrey en calidad ' q ? 
de aspirante a la vicepresi) i _ ®ai 
dencia". Esta circunstancia l 0' 
potencial ha aparecido pvbli'~ • 
cada, incluso, en el periódi' I ^«ra 
co "The New York DaiH I •

GANDHI, VOLTAIRE, PLATON, GOETHE, FRANKLIN 
CREYERON EN LA REENCARNACION.

J CREERA UD. EN ELLA, DESPUES DE HABER VISTO
ÉSTE FILM, EXCEPCIONALMENTE BELLO, Y MAGNIFICAMENTE 
REALIZADO?

WASHINGTON, 21 (Efe).- 
Un comité del Senado acusó 
hoV a loS servicios 
norteamericanos de inteligencia 
de haber engañado al 

i ex-presidente Richard Nixon 
acerca de las actividades de 
espionaje en gran escala llevadas 
a cabo en el interior del país.

Reencarnación 
de Reter, 

Proud

"dobles" al dejar de informar a 
Mr. Nixon de sus operaciones 
ilegales, como fueron abrir la 
correspondencia, grabar 
conversaciones telefónicas o 
utilizar confidentes.

Señala el comité que en 
1970, Nixon rechazó un plan 
para la vigilancia de los pol íticos 
radicales en los Estados Unidos, 
pero a pesar de ello la C. I.A. y el 
F.B.I. continuaron sus 
operaciones en gran escala.

Se dice también que el F.B.I. 
estableció por su cuenta una 
estrecha vigilancia cerca de los

de Iqs Confidentes hasta los 
años.

Este informe es el resulta 
de quince meses íj 
investigaciones, que han tena 
como resultado r 
descubrimiento de gran nCimd

fe hara efe 
I del cupe 
I Entidad 
s de Abo 
i Caja de

de actividades llevadas a cabo# Confede 
Estados Unidos y fuera del piL Cajas d 
Por los servicios nortéame# Caja de 
canos de espionaje. Zarat

El comité está compuesi^l 976.
por ocho miembros demócrata E l 
y siete republicanos. Adminí!

El 
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ZAR,

se
AI
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i contra 
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'Obligac

ELLA, UNA CHICA DE VIDA ALEGRE. 
EL. UN POLICIA. AMBOS TOMABAN SU 
OFICIO EN SERIO LEIPZIG (Alemania Oriental),- Expresión apacible de los cuatriHizos .Seidel en una clínica in) 

, til de L eipz ig en Alemania O rien toL Carsten, Juergen, Birgt y H olger nacieron el pasado 18 de man 
y ahora, seis semanas después, han conseguido un pex> entre todos de casi 12 kilos, (TelefotoiÇifhf 
Gráfica)

EL TIFON “PAMELA’ 
ASOLA LA ISLA 
DE GUAM

VENEZUELA:
INUNDACIONES

EL SENADOR 
KENNEDY NO

Día
Emi 

razón । 
cupón r

Emi 
razón d 
cupón r

Emi 
razón d 
cupón r

Día
Emi! 

razón d 
cupón r

Día
E m i 

razón d 
cupón r

Día :
Emi 

razón 
cupón r

Día
Emi

•"azón c 
cupón I

Did 
realizar 
bancari, 

«si
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pun Jaled las perspectivas de RECUPERACION

rv L ZA, ECONOMICA, CADA VEZ MAS FIRMESejCHi yn ——--------------------- ------------------------------------
[RA EL 
[tOLEO
k YORK, 21 (Efei 
led, de Arabia Sauj 
entender en el curj

Ttrevista que publi 
ew York Times", 
un incremento ení 
el petróleo si 1 

industrializadas J
IqS precios de 4 

e exportación. *

os precios de ; ’ 
)S manufacturai , 

en alza, signifiq C
aaíses industrializad 
e nosotros cambien i 
olítica referente ai - 
jo textualmente.

saudi anadio quel ■ 
industrializadas teni ji 
elar los precios del ; 
s de exportació r 
lendo a una de 1 S 
5 formuladas por 
onsal del diari-

BARCELONA. 21 (Logos).- 
A partir del primer trimestre del 
oriente año, puede afirmarse 
que ias perspectivas de 
recuperación de la economía, 
que alcanzó a mediados del 
pasado baja del
ciclo, son cada vez más firmes, 
asegura el consejo

ELECTRICAS
REUNIDAS DE

ZARAGOZA, S.A.
DIVIDENDO 

ACTIVO

económico-social de Cataluña en 
su informe sobre coyuntura.

La nota más importante a 
destacar ha sido el incremento 
notable que han experimentado 
las exportaciones, especialmente 
en metales, productos metálicos 
y material de transporte.

Con referencia a los precios, 
puede decirse que al por mayor 
siguen manteniendo su 
tendencia alcista, lo mismo que 
los productos alimenticios. No 
obstante, las perspectivas de la 
cosecha son mucho más 
favorables en la actualidad que a 
principios de año.

El coste de la vida, que había 
experimentado una 
desaceleración (.ti su tendencia 
alcista a partir de la segunda 
mitad del año pasado, vuelve a ! 
recuperar el mismo ritmo de 
igual espacio de tiempo del año 
anterior. Es evidente que uno de 
los principales problemas que 
tiene planteada la economía i 
nacional es precisamente la i 
presión inflacionista, que, entre | 
otras secuelas, ha reducido • 
considerablemente las ventajas I 
diferenciales que había . 
introducido la devaluación de la ¡ 
peseta en nuestro comercio ¡ 
exterior.

SE FIRMARA EN JUNIO

ino en Teherán,que r 
tó Con el mona 

una visita que 
hizo a Riad, el 20iK

riela

ÍON

En cumplimiento del 
acuerdo adoptado por la 
Junta general de accionistas 
(Je esta Sociedad 
celebrada el di'a 12 de mayo 
de mil novecientos setenta y 
'seis, el Co nsejo de 
Administración ha dispuesto 
el pago a partir del 1 de 
junio del año en curso, del 
dividendo complemantario 
correspondiente al ejercicio 
de 1975, de 14,735 pesetas 
líquidas por título (habida 
cuenta la deducción del 10 
por 100 de recargo sobre el 
Impuesto de Rentas del 
Capital, establecido por 
Decreto 2/1975 de 7 de 
abil) a las acciones números 
1 a 5.891.621, que con el 
dividendo satisfecho a

• IMPORTANTE ACUERDO 
COMERCIAL CON YUGOSLAVIA

cuenta en el 15 de
> políticos y en { I noviembre de 1975, hace un 
ides, rebajando la at | total de 7.0588 por ciento 
infidentes hasta los bruto acordado.

, El citado dividendo se
nforme es el resulta i hará efectivo contra entrega
ince meses ú 
iones, que han teni^ 
resultado i"

del cupón número 87, en las 
Entidades bancarias y Cajas 
de Ahorro de esta capital

MADRID, 21 (Europa 
Press).— "Nuestro país podría 
entablar —en breve plazo- 
relaciones con los países del 
Este, intentando siempre —no 
obstante- (que quede protegido 
el interés nacional español", ha 
declarado el director general de 
Europa del Ministerio de 
Asuntos Exteriores, don Ñuño 
Aguirre de Cárcer, en el 
programa "España a las ocho", 
de Rad¡o Nacional.

Tras mi permanencia de dos 
días en Belgrado V uno en 
Dubrozni -explicó el señor 
Aguirre de Career— puedo decir 
que nuestras relaciones van 
acentuándose, y que se prepara 
para el mes de junio un 
impextante acuerdo comercial a 
largo plazo- La balanza 
comercial entre España y 
Yugoslavia, nos s favorable y asi

queremos mantenerla.
En cuanto a Rumania -dijo a 

Continuación— vi a Makovesku, 
ministro de Asuntos Exteriores 
y el viceministro Griga, con 
quien mantuvimos 
conversaciones extensas sobre 
temas internacionales y otros 
bilaterales. En este último 
aspecto se están poniendo los 
medios para llegar a una 
normalización plena de las 
relaciones, que se espera para 
muy pronto.

El señor Aguirre de Cárcer 
finalizó diciendo que se prepara 
para primeros de julio el viaje de 
nuestro ministro be Asuntqs 
Exteriores, señor Areilza, a 
Viena, para presidir una reunicSn 
de los jefes de la misicjn 
españoles y que daría lugar a 
otros contactos bilaterales del 
ministro con su colega.

Diento de gran núme|!; Caja de Ahorro Vizcaína, 
lades llevadas a caboiF Confederación Española de 
Jnidos y fuera del (Ï* Cajas de Ahorros y en la 

servicios norteameí|^ Caja de la Sociedad.
espionaje. Zaragoza, 20 de mayo de
mité está compuœt^l 976.
miembros demócrata El Consejo

Dublicanos. Administración.
d e

La bolsa hoy
PREDOMINIO
DE BAJAS

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya en especial para 
ARAGO N/exprés. )

MADRID

BOLSA de MADRID
BANCOS i Preced.

/

HOY

CREDITOS A CORPORACIONES 
LOCALES POR IMPORTE DE 
1.614,5 MILLONES DE PESETAS

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA. S'.A.

MADRID, 21 (Europa 
Press).— El consejo de 
administración del Banco de 
Crédito Local de Espana, en 
su última reunión celebrada 
ayer, ha acordado la 
concesión de créditos en 
favor de diversas 
corporaciones locales por un 
importe total de casi 
1.614,5 millones de pesetas.

Las corporaciones

beneficiarias de estos 
préstamos son las 
diputaciones provinciales de 
Vizcaya, Pontevedra, Cádiz 
y Barcelona; ayuntamiento 
de Jaén, Oviedo, Albacete, । 
Ciudad Real y Palencia, y । 
otros de las provincias de j 
Málaga, Gerona, Guipúzcoa, 
Sevilla, Salamanca, Granada, 
Alicante, Las Palmas, y 
Barcelona.

Cierra la semana con una 
tanda flo/a que registra 
predominio de bajas en la 
mayoría de los corros, con 
pocos valores en situación 
positiva. En los bancos 
Comerciales los desmereci
mientos en general vienen a 
resultar de unos 10 enteros y 
destacan como excepción los 
avances de 10 en Andalucía y 9 
en Zaragoza. En el grupo de 
industriales ganancia de 4 en el 
Granada y recortes de 8 en 
Indubán, 7 en Urquijo, 5 en 
Noroeste, 4 en Unión y 3 
Fotn ento- Las posiciones 
extremas de las eléctricas están 
en el avance de 2,75 en Hid rola 
y la baja de 1,50 en Iberduero, 
pero contratan muy desvaídas 
con escasas operaciones. En 
alimentación Azucarera papel 
—2, y Ebro en pérdida de 15. 
Todas las inmobiliarias y 
constructoras en bajas con 
descensos máximos de 10 en 
Dragados y de 8 en Valderrivas 
y Cristalería. Alternativas en 
inversión donde hay avances de 
15 en Popularinsa, y 2 Fiponsa 
frente a bajas de 10 en general y 
3 en Ce i vasa. Todos los 
monopolios con recortes, 
cediendo 5 Campsa y Tabacalera 
y 3 en Telefónica. Siderúgicas es 
otro grupo que se manifiesta 
con descensos, 15 en Olarra, 6 
en Tubacex, 3 en Hornos, etc. y 
de las químicas un avance de 2 
en energía con pérdidas de 9,5 
en Cepsa, 5,75 en Explosivos y 
30 en Ybis, desde su posición de 
papel anterior- ^1 cierre queda 
con posiciones vendedoras 
bastante extendidas y no se 
aprecia síntoma de reacción. 
Indice: 94,15 —0,85.

BILBAO

leí en una clínica

SOCIEDADES 
ABSORBIDAS

A partir de las fechas que 
a continuación se indican y 

ft contra entrega del cupón 
^que se cita, se iniciara el 

Spago de los intereses de las 
Obligaciones siguientes:

íELECTRICAS REUNIDAS 
DE ZARAGOZA, SJK.

Día 1.6-1976:
Emisión 1-6-1965, a 

f‘ razón de 30 ptas. netas, 
í cupón núm. 22.

L Emisión 1-6-1967, a 
I razón de 31,25 ptas. netas, 

núm. 18.
í el pasado 18 de mar^ Emisión 1-6-1968, a 
kilos. /TelefotoiCifrif de 31,25 ptas. netas,

r cupón núm. 16.

LNADOR
ÍEDY NO

i

CANDIDATO ?

Día 10-6-1976:
Emisión 10-12-1973, a 

razón de 38,75 ptas. netas, 
cupón núm. 5.

Día 16-6-1976:
Emisión 16-6-1966 a

razón de 31,25 ptas. netas, 
EVA YORK, 21 (Ef^i Cupón núm. 20.

Día 20-6-1976:
Emisión 20-6-1963, a 

razón de 30 ptas. netas, 
cupón núm. 26.

tdor Edward M. Ken- 
a salido al paso de rw y 
publicados en laprefí * 
)a declarado que 
á la promoción a 
itura a la presidenci¡ ;
lesignación por el pa' 
mócrata.
había especulado acei
3 probabilidad de , 
dor Kennedy "habría 
lo la promoción a la 
itura " o bien Q<at 
fa en la encabetada

electra JACETANA S.A.

Día 30-6-1976:
31-1-1949 a 

22,80 ptas. netas, 
cupón núm. 55.

operaciones se 
Entidades 

y Cajas de Ahorro 
esta capital Caja de 

, , en caiw<r>i ° r O s Vizcaína,
irante a la viceprea''\ _ ederación Española de 

Esta circunstancia 1 «jas de Ahorro y en la Caja 
ial ha aparecido pnd^'. I| » •
ncluso, en el periódi' a q ,^e9®M,20 de mayo de 
he New York Dailí 1Àdmini*strac-^^°"’®^° ^®

también senador Hia' 
lumphrey en calidad r

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO

1 
1 
1
1 
1

(Cambios para el día 21 de mayo de 1976

DIVISA

Dólar USA...................
Dólar Canadiense ....
Franco Francés..........
Libra Esterlina............
Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas ......
1 
1
1
1 
1 

100

Florín Holandés .... 
Corona Sueca............  
Corona Danesa.......... 
Corona Noruega .... 
M^rco Finlandés .... 
Chelines Austríacos .

100 Escudos Portugueses
100 Yens Japoneses ....
100 Francos Belgas (fin) .

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

67,702 
68,968 
14,291

120,556 
27,114

171,427 
26,154

8,058 
24,670 
15,219 
1 1,122 
12,196 
17,368

364,970 
221,828
22,593 

168,959

67,902 
69,239 
14,348

121,184 
27,249

172,370 
26,282

8,091 
24,788 
15,299 
0,123 12,254 
17,464

368,032 
223,951

22,698
170,308

Situación vendedor^ y papel 
bastante abundante en algunos 
corros. En esta bolsa bajan 41 
valoras, repiten 24 y suben 17 y 
el índice cede hoy 1,25 puntas. 
Muy aplomadas las eléctricas, 
aunque las d i ferendas se 
compensan debido a las alzas de 
2 enteros en Sevillana y 1 en 
Hidrola y las bajas de 2 en 
Viesgo y 1,5 en Iberduero. El 
único valor que marca ganancia 
en las siderúrgicas es Cerrajera 
+E y hay pérdidas de 28 en 
O larra, 10 en Tubacex, 6 en 
Aceros, 1,5 en Hornos, etc. El 
sector bancos tiene avances de 
34 en Guipuzcoano, 22 en 
Occidente y 10 en Exterior, 
pero Son mucho mayores el 
número de recortes entre los 
que destacan Santander —25, 
—20 Popular e Hispano, —18 
Banasto, —15 Bilbao, —12 
Bancaya, etc. en Químicas 
Sntace mejora 1 y pierden 20 
Resinera, 12 Pap eleras 
Reu-oidas, 11 Petróleos y 7 
Explosivos y en monopolios hay 
una baja de 10 enteros para 
Campsa. En resumen, sesión 
débil con muchos recortes y 
cierre en oferta. .

¡BARCELONA !

SERIGRAFIA - MUNTOYA
ADHESIVOS - CALCOMANIAS-CAMISETAS 
PUBLICITARIAS - ESCUDOS SKAI - ESTUCHES 
DE ACETATO - EQTIQUETAS - PLASTICOS, ETC.

C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

Desde el comienzo se veía 
aparecer oferta y esto se 
confirma posteriormente a lo 
largo de la sesión, para terminar 
con ambiente vendedor y papel 
sin cubrir. Bajas generales en 
químicas, siderúrgicas, 
construcción y papeleras, 
destacando las pérdidas de 9 en 
Campsa, 7 en Explosivos y 5 en 
Cepsa, por el primer grupo. En 
construcción lo más importante 
Dragados —13 y Fomento —10. 
De las siderúrgicas recortes de 
30 en Olarra, 7 en Tubacex, 6 
en Hornos y 5 en Motor. Fn los 
bancos industriales doS avances, 
Granada -^7 y Occidental ->-12 y 
el resto retrocesos y en los 
comerciales mareaje de papel en 
algunos y baja de 18 enteros 
para el Hispano.

BaiKo Zaragozano 824 833
B.inco f xtt'tior 535 535
Baiíco Centt.il 870 860
Banco Esp.,nol fie Crédito 545 540
Banco Hispano Anuuic.ino 505 497
B.iirr.o {!♦; Santander 837 836
Banco Popular Esp.inol 560 550
Banco de Billiao 780 780
BaiKo de Vizc.iy.i ..................... 659 648
BdiKo Occident.il ...... .>..... 489 498
Banco Athoitico . 571 571
BaiKO Industn.il de C.it.ïluha 440 440
Banco Ibérico............... 632 629
Banco Urquijo.............................. 624 617
Banco Industrial del Sur............ 580 582

ELECTRICAS

Hidr o.Español a.............................. 130,25 133
Sevillana ......................................... 119 119,50
Cantabr ico...................................... 138 __
Eléctrica Viesgo............................. 140 __
Hidro Cataluña........................ 105 106
Iberduero............................. 163 161,50
E. Reunidas..................................... 103,50 __
Union E. Madrileña ....................... 122 121
Penosa............................................. 116,75 116,75
Fecsa 5.(X)0..................................... 118 116
Fecsa 1.000..................................... 118,25 118,50

CIMERAS

Poní errada...................................... 162 _ _
Duro Felquera................................ 117 116,50

Bldevometalúnglcas

171
97

168Altos Hornos............... .

ALIMEBTACBOM

Azucarera....................................... 137
Ebro............................... ................ 630 615
Aguilas............................................ 132 132

QUIMICAS

527 517,50
Explosivos ...................................... 289,75 284

128 130
<

CONSTRUCCION

Dragados.................................... 685 675
Urbis............................................... 203 201
Inmobiliarias Metro.... 212 211
Valí «hermoso................................ 226,50 221

VARIOS

TeleftMH'"!....................................... 173 170
Galer ías Preciados......................... 350 350
Campsa.................................. 358 353
T abacatei a................................ 300 2Ô5
Astilleros................. 70 ■ "■*

Miítro. 102 102,50
Union Fénix 505 505 J|
Ahor rofondo 1.527,73 1.529,83 1
Se.il 178

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

'X AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RK ),IA

iii7b*rii:\ i\(>' I'/
45 AGENCIAS URBANAS 

Oficina Central; SAN JORGE, 8 
490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 

NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULI AS

SGCB2021
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MUSEOS ABANDONADOS

reloj de
la dudad

■'-Ci

que existe y cuántos no han sentido la tentación de visitarlo?

REUNION DEL PATRONATO 
DE LA UNIVERSIDAD_____ _

Hace unos días se reunió el Patronato de la Universidad 
bajo la presidencia del rector señor Murillo. En primer lugar 
informó sobre la labor realizada por el presidente saliente 
doctor valoro, e informó del nombramiento de don Mariano 
Horno como nuevo presidente. Seguidamente expuso las 
necesidades más urgentes de la Universidad, construcción de 
un nuevo edificio de aulas para la Facultad de Medicina, las" 
gestiones para conseguir solares ' para la expansión del 
"campus" universitario, adaptación de viejas clínicas en 
nuevos centros, ampliación de la Facultad de Ciencias y 
restauración del antiguo edificio de la Medicina, etc. También 
se habló sobre la construcción de instalaciones deportivas y la 
urbanización y ajardinamiento del campus. Seguidamente la 
sesión continuó bajo la presidencia del doctor Horno Liria, 
agradeciendo la confianza en ei depositada. Dio cuenta de la 
reunión de la Junta Nacional de Universidades, celebrada en 
La Rábida. Los miembros del patronato procedieron a un 
cambio de impresiones sobre problemas de la universidad.

MAÑANA COMIENZAN LAS 
RESTAS DE PRIMAVERA

Mañana comenzarán un año más las Fiestas de Primavera. 
Las calles de la ciudad han vuelto a engalanarse con banderas. 
Esta vez se ha suprimido el Concurso de "Maja Internacional", 
el cual costaba mucho dinero y se obtenía poco rendimiento. 
Sin embargo, la Comisión de Festejos del Ayuntamiento ha 
buscado una serie de festejos, que puedan ser propulares. El 
tiempo es espléndido en estos momentos y sin duda alguna 
contribuirá a dar mayor realce a las mismas. El primer acto 
será a las doce del mediodía en la explanada de La Romareda, 
a donde llegarán tos participantes en la XIV Vuelta 
Automovilista y Motorista a Aragón, tras cubrir el recorrido 
Alcañiz-z^ragoza. A las nueve de la noche se procederá a 
efectuar la salida de la segunda etapa con dirección a 
Sabiñánigo. En la plaza del Pilar se celebrará un festival 
folklórico, a las siete y media de la tarde} a cargo del cuadro 
de jota "El Cachirulo". Asimismo en las instalaciones del 
Colegio "El Cavador" se disputarán partidos de Hockey. Por 
la noche, a las diez y en el Teatro Principal se abrirá la 
temporada de Opera, en sesión de gala, con la representación 
de la obra "La Bohème" de Puccini, a cargo de Plácido 
Domingo, Andrea François y otros destacados tenores. La 
dirección corre a cargo del maestro Francis Balagna, con 
intervención del Gran Coro de Opera de Barcelona y la 
Orquesta de Profesores Músicos de Zaragoza. Finalmente, 
sobre las diez de la noche se quemará una gran colección de 
fuegos artificiales, en la Plaza de Paraíso.

Estamos en plena euforia regionalista. A diario van 
surgiendo voces que claman por la defensa y el prestigio de 
tos valores de Aragón. Recitales, asambleas, asociaciones, 
proclamas y proyectos van encaminados a men ta tizar al 
pueblo de que lo nuestro ha de prevalecer sobre las 
influencias de un dudoso progreso global y comunitario. Sin 
embargo, en esta carrera de innovaciones, vamos olvidando lo 
que ya tenemos; que sirve y refleja fielmente esa meta trazada 
por la generación presente: nuestros Museos. La prueba más 
palpable y lamentable se encuentra en un lugar tan 
privilegiado como abandonado. El Museo Etnológico y de 
Ciencias Naturales de Aragón, en la misma entrada del Parque 
del General Primo de Rivera, tiene unos accesos ocultos, 
confusos y deplorables. Los edificios en donde se reúnen 
tantos vestigios históricos aragoneses, a pesar de ser de una 
contrucción más bien reciente, están descuidados. Y su 
interior, además de incómodo para el visitante, no tiene la 
atención que por su valor y representatividad merece. Un 
Museo que debiera ser orgullo nuestro y tratado con el mayor 
mimo, carece —para colmo de males— de la conveniente 
publicidad para ser visitado. ¿Cuántos zaragozanos ignoran

AE/21

Por lOSE LI IS EKCILLX

MOSîçÂ

RESTAS DE LA FLOR

co leg io
sofrologia a cargo del doctor Lorente.

guardería para los niños.del profesor Orensanz. Habrá

BREVES

Porque 
que en

ESCUELA DE FORMACION.— Esta tarde tendrá lugar en 
Avda. Goya, 7; una charla de ampliación cultural a cargo.

COOPERATIVOS.— Esta 
en la Escuela de Gerentes

en 
en 
la 

de

CONFERENCIA SOBRE SOFROLOGIA.— Esta tarde a 
las siete y media tendrá lugar en el salón de actos del

ASOCIACION “EL CACHIRULO’’.— Esta Urde a las 
ocho tendrá lugar en los locales de esta entidad, mesa 
redonda sobre la lengua aragonesa, participando diversas 
personalidades y actuando como moderador don Antonio 
Martínez.

ULTIMO recital DEL CICLO “OTRA MUSICA’’.— 
Esta tarde, a las ocho tendrá lugar en el C. M. Xavierre la 
segunda actuación de Enrique Morente en su homenaje a 
Miguel Hernández.

Cooperativos finalizará el ciclo de conferencias, el doctor 
Benecke fundador de la Universidad Católica de Chile, 
hablará sobre un tema cooperativo.

ESCUELA DE GERENTES 
tarde a tas ocho tendrá lugar

Gracián’’ una conferencia sobre

—¿Esdura la profesión?
—Sí, es bastante dura, 

tenemos que aguantar cosas

Ill CONCURSO EXPOSICION 
NACIONAL DE GASTRONOMIA 
EN ZARAGOZA 9 de ±no de 19^ 

PALACIO EJE LA LONJA (PLAZA DEL PILAR)
Horario de visita al púbico: de 4’30 a 8'30 de la tarde

El próximo domingo, a partir de las once de^ la mañana, 
tendrá lugar el ofrecimiento de flores a la Santísima Virgen 
del Pilar. La Reina de las Fiestas, sus Damas de Honor y

èüÉ^NOè Y MALOS

-¿Dónde actúan con mayor frecuencia?

El III Concurso-Exposición Nacional de Gastronomía en 
Zaragoza ya está en marcha en los despachos y en las mentes 
directivas de quienes lo organizan. Será difícil superar los dos 
anteriores concursos gastronómicos, pero en eso están, en 
hacerlos mejor cada año. Este, que va a coincidir con el 
Bimilenario de la ciudad, va a ser el auténtico plato fuerte de 
las Fiestas de Primavera y han prometido su participación 
muchas firmas importantes de la gastronomía española. 
Aragón, tierra de buen comer, va a ser durante su celebración, 
la capital española de la gastronomía, con este 
Concurso-Exposición cuyos premios serán los siguientes: 
Primero, de cincuenta mil pesetas, segundo de treinta mil y 
un tercer premio de treinta mil pesetas. También habrá un 
premio en la especialidad de repostería, de quince mil pesetas 
y otro, por el mismo importe en la especialidad de Cocina 
Regional Aragonesa.

Por las noticias que tenemos este /// Concurso ha 
despertado un gran interés en toda España y son muchísimas 
las inscripciones de participación que ya se han recibido o 
anunciado para presentar en Zaragoza los platos típicos de 
cada región o ciudad. Y, dentro del Concurso, se va a rendir 
—no hay buen yantar sin un buen vino— un homenaje al vino 
aragonés en colaboración con el de la Rioja.

Hay que decir que los premios en metálico serán 
integramente para los productores, autores reales de las obras 
que se presenten. Podrán participar en el Concurso todas 
cuantas empresas pertenezcan a tos Sindicatos Provinciales de 
Hostelería y Turismo, siempre que los soliciten con diez días 
de anticipación.

señoritas de los distintos centros regionales residentes 
nuestra ciudad, atenderán los puestos de flores instalados 
la plaza de Nuestra Señora del Pilar, destinándose 
recaudación obtenida a beneficio de ATAD ES A la una 
la tarde y con asistencia de las primeras autoridades se 
efectuará en la Santa Capilla el rezo de la letanía floral. 
Durante la mañana, actuarán las "majorettes" de Zaragoza y 
el cuadro de jota, que dirige Jesús Gracia.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda.de Goya, 72 Jiménez 223420.
Avda. Tenor Flet^ 50 Casamayor, 272496.
Manuel Lasala (Entr. Luis Vives), 28; Oreja 

353520.
Mayor, 9 Alloza, 297137.
Miguel Servet, 14 Cabrerizo 414607.
Parcelación Barcelona, bloque, 6; Puertas 

331840.
Paseo María Agustín, 81 Jiménez, 224332.
Santa Gema (B. Colon), 53 Alava, 373935.

que existe y cuantos no nan sentiao la tentación ae visiiarior -------------------
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grupo “Salduba” es un 
cojunto musical zaragozano que 

nació hace cinco años y que de^e 
entonces están recorriendo en triunfo 
diversos lugares de la geografía 
española. Algunos de sus componentes 
ya pertenecían a otro conjunto 
.anterior, también de nuestra ciudad, 
llamado "Unión de Reyes" y que fue 
fundado hace ocho años. Este 
conjunto fue en realidad el que dio 
paso al grupo "Salduba” que está 
compuesto por Javier Navarro 
(trompeta), Lorenzo Rabal (guitarra 
solista), Ignacio Magen (batería), 
Ramón Gracia (guitarra baja), Alfredo 
Aguiran (organista), Juan José Martí 
(saxo) y Jesús Saló (cantante). Todos 
son de Zaragoza, excepto Juan José 
Martí que es catalán.

Nos dicen que, como en 
Fuenteovejuna, van todos a una, que 
no hay un jefe definido del grupo, 
pero que se llevan muy bien. Por eso, 
en la entrevista, también a nuestras 
preguntas nos contestan 
indistintamente, unos u otros, pero el 
caso es que todos están de acuerdo- 
Así da gusto-

— ¿Qué clase de música suelen 
interpretar?

—De toda, pero sobre todo la 
música comercial. A nosotros nos 
gusta la música buena, pero son sitios 
muy concretos donde la podemos 
interpretar.

—¿Viven de esto?
— Sí, somos totalmente 

profesionales de la música.

—En la parte del Norte, como 
Bilbao, Navarra, incluso Asturias y 
también en Cataluña.

—¿Y en Aragón?
—Donde menos.

—¿Qué hacen ahora en Zaragoza?
—Como residimos aquí, siempre 

que tenemos un hueco en nuestras 
actuaciones acudimos a nuestras casas.

—¿Se cotizan muy caros?
—No los que más, pero la verdad es 

que llevamos precios altos.
—¿Proyectos más inmediatos?

—Tenemos casi toda la temporada 
firmada.

— ¿Cuándo actúan en nuestra 
ciudad?

—Hace dos años lo hicimos en 
algunas salas de aquí, pero en estos 
momentos no 'Tenemos nada en 
perspectiva.

—¿Será porque nadie es profeta en 
Su tierra?

—Creemos que eso debe de ser.

—¿Cómo está el nivel medio de los 
conjuntos musicales?

—Hay de todo- En España hay 
buenos y malos- Algunos están donde 
no deben y otros en cambio no están 
donde tenían que estar-

— ¿Hay “cantera” musical en 
Zaragoza?

—Sí- Aquí gusta la música y suelen 
proiiferar los grupos, pero--

—¿Qué?
—Que hace falta un punto de 

apoyo- Se necesita más ayuda. Los 
conjuntos zaragozanos estamos un 
poco desamparados.

—¿Ensayan ustedes mucho?
—Habitualmente mañana y tarde. 

Para vivir de la música, como nosotros 
lo hacemos hay que ensayar mucho 
para estar completamente en forma y 
al d ía.

otras actividades no son frecuentes.
—Sin embargo aparentemente 

parece agradable...
—Pues sí, nuestra profesión engaña. 

Mucha gente piensa que lo pasamos 
muy bien, pero lo cierto es que hay 
que trabajar mucho.

Lo que nos pasa a todos....

SGCB2021
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Ayer, en Santa Engracia • FUNERAL POR FRANCO

El acto transcurrió en el mas completo 
respeto a la celebración litúrgica, en memoria 
del General Franco. A la salida del templo,

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/exprés).- Con 
motivo de cumplirse ayer medio año desde la 
muerte de Franco, la Confederación Nacional 
de Combatientes celebró una misa de requiem 
por el extinto Jefe del Estado. La iglesia 
parroquial de Santa Engracia, estuvo, a las ocho 
de la tarde, repleta de público quedando una 
gran parte fuera del templo. En las primeras 
filas de bancos estaban presentes las primeras 
autoridades militares y civiles de la región v 
provincia, así como los representantes de las

distintas hermandades de la Confederación de 
Combatientes. Celebró la misa el párroco de 
Santa Engracia, acompañado por numerosos 
sacerdotes concelebrantes. Fue el párroco, don 
Mariano Mainar, quien dirigiría la palabra en la 
homilía, destacando la figura del fallecido jefe 
del Estado.

pasadas las ocho y media, comenzaron a darse 
gritos de "Franco, Franco", para pasar luego a 
cantar, por dos veces, el "Cara al sol" y "Yo 
tenía un camarada". Los gritos de rigor 
siguieron al "Cara al sol", asi como 
avocaciones al fallecido general Franco.

Cuando concluía ya la concentración a la 
puerta del templo, un grupo de jóvenes gritó 
diversas veces "Gobierno, dimisión" y "Bunker, 
bunker". Los mismos jóvenes continuarían luego

en grupo por la plaza de Santa Engracia hasta 
Independencia, donde después de dar nuevos 
gritos, se dispersarían. En ningún momento hizo 
acto de presencia la fuerza pública, pero una 
vez disuelto el último grupo, varios vehículos 
policiales pasaron por el Paseo, sin necesidad de 
intervenir.

En nuestras fotos dos aspectos del 
emocionado recuerdo que Zaragoza dedicó ayer 
a la memoria de Franco.

HERNANDEZ PIJUAN Y SU ORIGINAL PINTURA

«B arle es ee leenáo
ie experianiiias^’ 

r^«n/M-irklMAVDADlO

SIN ANECDOTA

uno muy metido, que hay que ser muy 
profesional, para "leer" esta pintura.

-¿ Qué materiales emplea?
-Estas obras que estoy presentando en

BARCELONA Y PARIS

Hernández Pi/uan con un grupo de jóvenes interesados por su original pintura.

El artista Hernández Pijuan que expone estos 
días en la sala "Victor Bailo"

OMPE todos los moldes conocidos y 
por eso su obra no puede sr ni más

original, ni más personal. Nos estamos 
refiriendo a la exposición de pintura que 
presenta Hernández Pijuan, en la sala 
"Víctor Bailo". Hay cuadros grandes, otros 
más pequeños, pero casi todos son de un 
color uniforme o con muy pocas variantes.

¿Abstracto? . No. Se trata de una obra 
diferente "made" Hernández Pijuan. Pero 
veamos lo que nos ha dicho el artista:

PAISAJES

-Yo le llamo paisajes. Pretendo hacer 
con el mínimo de retórica una cosa muy 
clara.

—¿Y ese cuadro todo verde que tenemos 
delante?

—Esos espacios están como degradados, 
como si hubieran salido de este mundo- Es 
como ver un campo de trigo por una 
pequeña ventana, suprimiendo el paisaje, 
suprimiendo la anécdota. Lo que sí empleo 
son elementps de acotación que me limitan 
el espacio en el que estoy trabajando.

Hernández Pijuan nació en Barcelona en 
el año 1931 y se puede decir que desde los 
dieciocho años está metido en el mundo del 
arte y más concretamente en el de la 
pintura.

-He pasado -nos dice- por las escuelas 
de Bellas Artes de Barcelona y de París. 
También he vivido un tiempo en la capital 
de Francia... Actualmente llevo la parte de 

artes plásticas en la Escuela de Estudios 
Artísticos de Hospitalet de Llobregat.

-No siempre habrá pintado así ¿verdad?
-El mundo del arte es como un mundo 

de experiencias y por proceso de 
eliminación prácticamente he llegado a estas 
conclusiones que están aquí, en estos 
cuadros, como resumidas.

-¿Usted cree que su pintura gusta al 
público?

— Realmente no lo se'. Cuando uno 
trabaja más o menos en serio, cuando uno 
enseña su trabajo y pretende que le guste al 
público existe la ilusión de que así será.

-¿Y también la gente la entiende?
-Bueno, reconozco que tiene que estar

''Siempre he empleado 
muy pocos materiales 
y escasos colores'"

-¿Qué pretende con ello?
-Pretendo hacer un arte sin retórica, 

□ rescind iendo prácticamente de toda la 
anécdota.

Zaragoza consisten en pinturas y dibujos 
sobre papel, excepto un cuadro grande que 
es un óleo-

-La verdad es —añade- que he empleado 
siempre muy pocos materiales. Me he 
movido en un terreno muy simple tanto a 
nivel de materiales como de colores.

Hernández Pijuan no es la primera vez 
que expone en nuestra ciudad, sin embargo, 
en esta ocasión, su obra va a ser -lo está 
siendo ya- muy comentada porque es 
sorprendentemente original.

¿Buena? ¿Menos buena? . Unica y muy 
personal. José Luis ERCILLA 

(Fotos García LUNA)

NO HA HABIDO DESPEDIDOS

VUELTA AL TRABAJO 
EN "ILASA"

ZARAGOZA, 21 (ARAGON/exprés).- Esta 
mañana se ha producido lavuelta al trabajo de 
todos los trabajadores de "Industrias Lafuente" 
(llasa), una vez que ayer, en diálogo con el 
jurado de empresa, la dirección anuló los 
doscientos diez despidos y garantizó un 
aumento lineal con mínimo en el incremento 
del coste de la vida y una cantidad superior a 
negociar una vez vuelta toda la plantilla al 
trabajo. Ante la nueva situación, por la tarde se 
volvió a celebrar una asamblea en la que los 
asistentes votaron en secreto, con un resultado 
de 140 partidarios de reiniciar el trabajo, 86 de 
continuar la huelga, 4 en blanco y un nulo. Por 
la mañana se había acordado insistir ante la 
dirección para que fijase una cantidad de 
aumento (la petición de los trabajadores era de 
3.000 mensuales de aumento lineal), pero la 
empresa se negó a fijar ninguna cantidad 
concreta.

EL DOMINGO GRAN CORRIDA 
DE BENEFICENCIA

CAMINO, "NIÑO DE LA 
CAPEA" Y ALTERNATIVA 
DE ESPLA

El próximo domingo día 23 de mayo 
tendremos corrida de toros, por todo lo 
alta Nada menos que dos ases de la torería 
actual, se darán cita a las seis de la tarde en 
nuestra plaza de la Misericordia. Les 
acompañará el "misacantano" Luis 
Francisco Esplá que tomará la alternativa.

El encierro pertenece a la acreditada 
ganadería de Manuel González de Sevilla 
cuyo prestigio está en pleno auge.

De verdad, que al espectáculo que nos 
acaba de programar la empresa, no se le 
puede objetar nada. Al menos sobre el 
papeL Paco Camino está demostrando que 
tiene afición para dar y vender. Eso se 
desprende de que tras doce años de 
alternativa siga al pie del cañón disparando 
de vez en cuando sus buenos cañonazos^ 
Dios quiera que se acuerde de que ésta es la 
tierra de Agustina de Aragón.

Respecto al "Niño de la Capea" no hay 
más que repetir que el año pasado acabó en 
cabeza entre los mejores y que en la actual 
temporada continúa sin dejarse pisar su 
posición elitista.

Luis Francisco Espía, el rrtozo de la 
alternativa procurará no desentonar de la 
pareja. Condiciones para triunfar no le 
faltan. Está el hombre muy puesta A 
esperar pues lo mejor.

SGCB2021



CARTELERA
PALACIO (San Vicente Már-

IPRIMER programa!
KÍÜIRltt^nOI
2,35

Rafael Tu-

3,00 nú-(caps.

3,30

DESPEDIDA Y CIERRE.4,45

9,00
LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo- 6.15

INFORMATIVO.9,20

MADRID. — SALA 1: Desde
10,15

11,156,30

11,456,31

DESPEDIDA Y CIERRE.6,35 11,50

¡SEGUNDO PROGRAMÂ1
I 10,007,30

8,005-7-9-11 (May. 14*PAX. LAG ASGA, 17

8,01

11,00

Francisco

9,30
ULTIMA IMAGEN.1130

CADA TARDE.

0 TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

CERRADA/ 30PAGO-PAGO. DOCTORCADA NOCHE.

del momento. Ya se dice:
y SI ambiente'

Henni«»n

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

COLOR

\^ED/Co

ENSEÑANZAS

COLOR

POLINESIAN • BARPAGOPAGOPACIFICO

PARSIFAL IGUANA
EL PAPAGAYO

SENECA GALLERY 2

CANCELA

STORK CLUB
1800

ÁSTORG'S

GRAWER CLUB

NOTIC’AS EN EL SE
GUNDO PROGRAMA.

es .Seneca
HIPA, .5

res 18). 
Jurado, 
Gómez.

(Mayo- 
Ix. ina- 

Technt- 
Schnei- 
Jaeques

(Todos pú- 
y la Biblia. 

Katherine

«El collar de la reina» 
de Alejandro Dumas.

DUX. — 4’45-7-9-11 (May. 14 
años y menexes acompaña
dos). La qninta ofensiva. Ri
chard Burton, Irene Papas 
Technicolor.

PRESE NTACION Y 
AVANCES.

TELEDIARIO.
Tercera edición.

1,.T niu'va (iiwoteca, abierta d«’ 
tanle a 3 mailnipaila, vuelve a .su

Lázaro y 
ria.

REFLEXION.
Espacio religioso.

PAGINA 
NES.
Dirección: 
Rioboo.

UN, DOS, TRES...
Programa concurso.

TELEDIARIO.
Primera edición.'

AQUI, AHORA.
Un programa de los 
servicios informativos 
de RTVE.

HOY POR HOY.
Programa de actuali
dad.

Esto 
LA

N11E y A- h I.S'l'I NT A- A(.T IJA L 
El mej(»r .sonido con la música

Garcia Novell.
Realización: Fernando 
de Anguila.
Presentación: Carmen

y Juventud, en un 
nte distinto.

DEL VIER-

8,00 NOVELA 
meros IV

La querida. Rocío 
Femando Fernán

TELEFONOS : 
22 01 50 y 22 94 23

IMPUESTO 
SOBRE LA RENTA

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
actualidad. Sesión 6 a 10. Tlfno. 
211137.

1.a musica más original y el 
ambiente más agradable. .Sevilla, 
núm. 6, Teléfono 379200.

Recuerde los exitus ue ayer, viva 
los actuales y conozca los 
futuros viajando a través de b 
música, (2avia, 10.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
Sillas de asentar calientes. 
Cinemascope - Technicolor. 
CleavoQ Little, Gene Wilder.

APERTURA Y PRESEN
TACION.

AVANCE INFORMA
TIVO.

CARTA DE AJUSTE.
«Ciclo: El Country; 
John Stewart».

LA SEMANA.
Dirección; Francisco

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que Vd. desea. Liñán, 8 (detrás 
telefónica, Vicente Paul), 
Tfno. 291166

DF.SPl'E.S DE SU BODA 
BAILE EN CHAHLESTON 
Dirección v 'Teléfono 3969.12.

CINES DE REESTRENO

Se ofrece estudiante con 
experiencia, dar da ses 
repasos EGB, especialmente 
matemáticas. Teléf. 250270

sana Estrada.
FLETA.—5-7-9-11 

blicos). El rifle 
John Wayne,

Elegante. Selecto. Distinto. “1.a 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 3. Teléfono: 
2148.S6.

Sala de Fiestas, Royo, 5. 
Teléfono 2112.59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
cancela de oro MUSICAL

Rccú'utcmentc inaugurado, en 
.''■¡•n Juan de la Cnrz, 28.

Noche de sábado; Eiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumisión incluida. 
Sábados y festivos, tarde, fiesta, 
joven. Tel. 255184

'larde: especial oarejas. Noche: 
discoteca dub hssta las ^.4c 
madrugada. Centro ciudad, 
¡ u «1 ependencia, 19. Tlfn. 
214804

La discoteca «pie prefiere la 
Juventud para las tarde de los 
sábados y festivos. ¡ALEGRE, 
CON VIDA! Camino de las 
'Torre'S, 96.

Cómodo, personal y dife renie. 
C/ Moncayo, CASETAS

juventud, ritmos, diversión, 
j’refios jóvenes. C/ Madre 
Vilmna, 11. 'feléfono, 217052

PALACIO DEL HIELO
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TEATROS 
.4B0BNSOLA. ~ Tarde 7T5. 

noche 11. Compañía de co
medias cómicas Pedro Espi
nosa, con el estreno del vo- 
devil; Cuidado con el de los 
cuernos, con Beatriz Savon. 
iMay. 18).

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 5-7-9-11 

(Mayores 18). 3.» semana: 
Yuppi-du. Adriano Celenta- 
no, Charlotte Rampling, 
Claudia Mort

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18 y 14 acompañados).
Diagnosis: Asesinato. Jon 
Pinch, Judy Geeson, Chris
topher Lee.

CERVANTES.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Tío, ¿de verdad 
vienen de París? Eastman- 
color. Alfredo Landa, Africa 
Pratt.

COLISEO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.** semana: Madrid, 
Costa Fleming. Juanjo Me
néndez, Africa Pratt, Clau
dia GravL

3OSO. — 5-7-9-11 (May. 18 y 
14 acompañados). La esca
lera de caracoL Technicolor. 
Jacqueline Bisset, Christo
pher Plummer.

DON QUIJOTE. — 5-7*15-10’45 
(May. 18 y 14 acompañados). 
3.“ semana: El gran dicta
dor. Charles Chaplin, Pau
lette Goddard, Jack Oakie.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Lucecita. Analia Ga- 
dé, Juañ Luis Gallardo, Su-

Hepbum.
GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 

Inocentes con manos sucias. 
Un film de Claude Chabrol, 
con Romy Schneider, Rod 
Steiser.

MULA. — 5-7-9-11 (May. 18 
años). El precio del fracaso. 
Estreno. Robert Redfcwrd, Mi
chael J. Pollard. Bastman
color.

PALAFOX.—5-7’15-10*45 (Ma
yores 18). CoBfldencias. 
Technicolor, ün film de Ln- 
chino Visconti, con Burt 
Lancaster. Helmut Berger, 
Silvana Mangano.

REX. — 5-7-9-11 (May. 18).
Problemas eztraeoúyugales. 
Elastmancolor. Ursula An- 
dYess, Vima Lisi, Claudine 
Auger Marisa MelL

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). La noche de las 
gaviotas. Eastmancolor. Vic
tor Petit, Maria KostL

CINES DE ARTE V ENSATO 
Alíseos. — 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 2.“ semana: La leba' 
y la paloma. Bastmancolor. 
Carmen Sevilla. Donald 
Pleasence,

tir, 24). — 5-7-9-11 
res 18). 2.* semana: 
portante es amar.
color. (V. o.). Romy 
der, Fablo Testi, 
Dutronc.

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18).. Les novios de mi 
mujer. Eastmanccúor. Alfre
do Landa, Esperanza Roy.

las 4’45 (May. 18). 1« carta 
del Kremlin. Color de Luxe. 
B i b 1 AndeirsoQ, Richard 
Boeme.
SALA 2: 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Matrimonio al des
nudo. Eastmancolor. -turo 
Fernández, Analta G- '’é.

NORTE. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Perfume de mujer. 
Vittœdo Gassman, Alessan
dro Momo.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Apasionada. Ugo 
Tognazzi, Ornella Muti.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
¿Quién puede matar a un 
niño? Bastmanookv. Un film 
de Ibáñn Serrador, con Le
wis Plaoder, Pruntíbi Ran
some.

años). ¡Alama! Vuelo 502 
secuestrado. Charlton Hes
ton, Yvette Mimleux Tech
nicolor.

RIALTO^—5-7-9-11 (May. 18). 
El Bbru de buca amer (H)., 
Manolo Otero, Elsperansa 
Roy.

BOXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Consolar a la viuda italiana. 
Techzücokx'. Edwige Fenech, 
Cario Giuffre.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). El vieja fusiL Phi
lippe Notret, Romy Schnei
der.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El jweelo del aborte. 
Lynn Bnderson, Dan Muni.

! EL IBON. — Sesiones de pati
naje: Matinal de 11 a 1’30., 
Tarde continua desde las 4 
hast^ las 12’15. Cafetería 
Pormigal Reía

377712

BANCOS 
CAJAS DE

Presente 
su declaración 

por Bancos 
o Cajas de Ahorros 

O 
MINISTERIO DE HACIENDA

SOLDADURA
moderna

TELE VISION
PROGRAMAS

’k 
’k 
’k

'k 
'k 
-k 
’k 
’k 
’k

CARTA DE AJUSTE. 
«Concierto para piano 
y orquesta», Javier 
Alfonso.
Javier Alfonso (piano). 
Orquesta Sinfónica de 
la RTVE. Director: En
rique García Asensio.

ENCUENTROS CON 
LAS LETRAS Y LAS 
ARTES.
Dirección: Carlos Vê
lez.
Realización: Alfredo 
Castellón.
Presentación: Roberto 
Llamas.
Las artes —pintura, 
escultura, grabado, ar
quitectura, urbanismo, 
etcétera—, y las le
tras —novela, cuento, 
poesía, ensayo, histo
ria y sociología, etcé
tera—. son presenta
das, estudiadas y ana
lizadas, a través de 
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EN EL 150 ANIVERSARIO DE SU MUERTE

u wm H
FERNANDO VII

Nos referimos al lienzo que terminó a 
principios de 1810, por encargo del 
Ayuntamiento de Madrid, que deseaba 
exhibirlo en sus salones el día 13 de marzo 
de aquel año, onomástica del intruso José L

El cuadro tiene esta composición: una 
fragante y robusta figura de mujer, 
personifica a la villa y corte. La figura 
principal señala, como queriendo fijar la 
atención del espectador, un escudo, dentro 
del cual está el retrato del Monarca. A su 
alrededor una Fama y una Victoria, que son 
dos lindísimas muchachas. La'Fama, en 
actividad de hacer sonar la consabida 
trompeta, y la Victoria llevando en sus 
manos una guirnalda, holocausto para los 
felices que saben domeñarla.

Escaso tiempo invirtió Goya en ejecutar 
esa obra. En 23 de diciembre de 1809, el 
Ayuntamiento adoptó el acuerdo de que el 
retrato del Rey fuera pintado por el mejor 
artífice. Comisionó a tal fin al municipe don 
Tadeo Bravo del Rivero, quien aprovechó el 
mandato recibido, transmitiendo a Goya el 
encargo, por estimar que a la sazón era el 
más hábil profesor de pintura. Para buscar el 
parecido del Soberano se valió de una 
estampa grabada en Roma, que le entregó el 
propio Ayuntamiento. Cobró por el cuadro 
15.000 reales, a cuenta de cuyo importe 
tomó algunos anticipos.

Como si el genio imponderable de Goya 
hubiera previsto las repetidas 
transformaciones que el retrato de José l 
tenía deparadas en un futuro próximo, el 
maestro acertó a interpretar el deseo 
municipal y monárquico, con graciosa e 
intencionada socarronería. Lo más 
insignificante del cuadro era el retrato del 
Rey. El cuadro realmente lo componen las 
demás figuras, que por su colocación 
especial podían permanecer incólumes; 
aunque soplasen las ventoleras de los 
cambios políticos. Merced a este arbitrio 
quedaron altamente favorecidos los 
sucesivos anhelos de los ocasionales 
agradadores de todos los Segismundos 
reinantes. El cuadro del inmortal pintor 
pudo así librarse de las iras y venganzas de 
las huestes consistoriales de quienes con 
breve intervalo iban escalando el poder.

Después de la batalla de Salamanca, en 
agosto de 1812, salen los franceses de 
Madrid. El pueblo se desborda en un 
regocijo jaranero y campechano y despide al 
Monarca sin acritud, entonándole esta 
coplilla:

"Ya se fué por las Ventas 
el Rey Pepino, 
con un par de botellas 
para el camino".

Organízanse festivales públicos y 
gratuitos, y dicho está, supuesta la segunda 
condición, que se vieron concurridísimos. 
También el Ayuntamiento celebra con gran 
solemnidad el suceso y cae en la cuenta de 
que en el jolgorio general desentona la 
presencia del Bonaparte en el cuadro 
alegórico. Entonces es sustituido por unos 
firmes y artísticos caracteres, en los que se 
lee una palabra consoladora y en desuso:

Constitución.
Pero Bonaparte, que se había provisto de 

billetes de ida y vuelta, regresa a Madrid, e 
inmediatamente transmite enérgicas órdenes

para que todos los emblemas, escudos y 
retratos retirados a los desvanes durante su 
breve ausencia, se reintegren a sus sitios de 
honor, en lugar de los de los Borbones. El 
Ayuntamiento de Madrid, atento cumplidor 
de las órdenes reales, requiere con apremio a 
Goya para que la alegoría sea puesta en el 
ser y estado en que salió de sus pinceles. 
Mácese desaparecer el velo de pintura que 
cubrió el rostro de José I y se desvanece 
totalmente la palabra Constitución. Pero 
Goya, que se sabía merecedor de más altos 
fines que este de hacer surgir perfiles, como 
si fueran calcomanías, encarga el trabajo a 
uno de sus aprendices, quien cobra 80 reales 
por la restauración... pictórica.

Antes de seis meses, el proceloso oleaje 
político, sugirió a los municipes madrileños 
un acrisolado fervor hacia los legisladores 
improvisados e interrumpidos, y en el 
famoso cuadro, que parecía el símbolo de 
ciertos caracteres, se colocó otra vez la 
palabra Constitución. La faena fué 
encargada por Goya a otro de ios 
muchachos que asistían a su estudio. Poner 
en vigor la Constitución no costó más que 
60 reales.

Se disuelven las Cortes. Son encarcelados 
los diputados liberales. Las turbas, 
impetuosas e irreverentes, destruyen cuanto 
de cerca o de lejos tenía sabor 
constitucional, entonando un himno, cuya 
letra era tan pedestre como fúnebre:

"Murieron los liberales, 
murió la Constitución, 
porque viva el Rey Fernando, 
con la Patria y la Nación.".

Y entonces es cuando se sustituye Ia
vitanda palabra por el retrato de Fernando 
Vil, el que permanece tranquilo durante 
todo el período en que dominó el 
absolutismo.

Finalmente, en 1841, y ya después de la 
muerte de Goya, se incoó expediente para 
borrar la efigie de Fernando Vil del 
alegórico lienzo, que merced al ingenio de 
Goya, permitió al Ayuntamiento de háadrid, 
tener con el gasto reducido de unos reales, la 
representación artística de los efímeros 
poderes. De haberse necesitado pintar el 
cuadro en conjunto para cada ocasión, en 
algunas no hubiera llegado a tiempo para ser 
exhibido oportunamente.

Hace pocos años, este cuadro ostentaba 
todavía la gloriosa efemérides "2 de mayo". 
Quizá hoy, continuando su mutable sino,, 
sirva de soporte a alguna fecha del^ 
turbulento mes de las revoluciones, las 
vendimias y los pronunciamientos. Tres 
actos de origen distinto, pero de análoga 
fermentación y embriagadores por igual.

En cuanto a la espontaneidad y 
permanencia de los homenajes municipales, 
la curiosa y accidentada historia de la 
alegoría pintada y repintada, contiene una 
pequeña lección, no del todo infructuosa. Se 
asemeja bastante a la historieta que se 
refiere de un Alcalde de villorrio, que lo fue 
por aquellos años. El hombre no quería 
conflictos con la Superioridad. Su aspiración 
única era el ser Alcalde. Y en prueba de su 
intachable neutralidad, dispuso que en la 
Plaza Mayor se colocase una placa con 
anverso y reverso. En un lado se leía. Plaza

de Fa Constitución, en el otra Plaza del Rey. 
De ese modo lucía una u otra cara, según las 
noticias que se recibían, y evitaba a los 
vecinos triunfantes de cada hora que 
hicieran añicos la denominación que 
correspondía a los caídos.

Si la placa subsiste y aquel inteligente 
monterilla ha dejado escuela, como es más 
que probable, fácil es que nos figuremos 
cuál será la cara visible en la actualidad.

Uno de los cargos que se formulan 
contra Goya, por ciertos autores españoles 
que se han ocupado de su vida y de sus 
obras, es el de su supuesto afrancesamiento.

No obstante, la crítica moderna, más 
nnparcial porque no se mezcló en los 
apasionamientos furiosos de aquella época, 
sobradamente agitada, le ha vindicado de 
tan injusto ataque.

Goya ni fue pintor de Cámara de 
Bonaparte, ni éste le encomendó ningún 
retrato. Para la alegoría del Ayuntamiento 
de Madrid, se sirvió de un grabado.

La única merced que de José I recibe 
Goya es la de verse incluido entre los 
agraciados con la "Orden Real de España 
que cáusticamente se reconocía con el 
nombre de "Orden de la Berengena" y que 
se repartía con tal prodigalidad que en la 
lista en la que el pintor figuraba, van 
incluidos 190 nombres, y entre ellos varios 
sargentos, cabos, soldados y tambores.

Es interesante hacer notar que son 
precisamente los autores extranjeros quienes 
ponen un especial cuidado en desvirtuar la 
acusación de afrancesado que, sin motivo, se 
lanzó sobre Goya y con la que ha 
permanecido hasta hace pe

Iriarte -en su libro "Goya, su vida y su 
obra" -escribe a este propósito:

"Los acontecimientos se precipitaban: 
Madrid estaba lleno de destacementos 
franceses; los amigos de ayer se convertían 
en enemigos y el pintor (Goya), cuyo 
carácter violento es haito conocido, no 
sabía conservar su sangre fría y pasar ante 
los extranjeros sin manifestar odio".

"Goya tuvo frecuentes querellas con 
oficiales de Murat, y forzado a sufrir 

los 
un 
layugo aborrecido, se vengó con 

publicación, primero clandestina y después 
francamente manifiesta, de la serie de 
grabados titulada Los desastres de la guerra.

"Goya ha formado con amor algunas de 
esas láminas; las más completas llevan la 
fecha de 1810. Es un prolongado grito de 
odio: el más horrible comentario de la 
guerra".

Paul Lefct, en su Historia de los pintores 
de todas las escuelas, dice:

"Llegamos a la época borrascosa que se 
extiende de 1800 a 1814. Se sabe que 
intrigas palaciegas ocasionaron la abdicación 
de Carlos IV, por qué encadenamiento de 
circunstancias. Napoleón invadió España 

colocando a su hermano en el trono de los 
Borbones, y a consecuencia de qué 
sangrientas luchas, José fue destronado".

"Gioya, retirado en su quinta y 
consagrado por completo a sus trabajos, no 
tomó ninguna parte activa en los sucesos 
que trastornaron a su patria".

"¿Era como se ha supuesto un 
afrancesado, un partidario de la invasión 
francesa? ¿Por sus esfuerzos para propagar 
en España las ideas de justicia y de 
manumisión, que habían dado a Francia el 
Código político de 1789, puede lógicamente 
afirmarse que sus simpatías estaban de parte 
de una guerra tan injustamente 
emprendida? ".

"Los desastres de la guerra, esos 
lamentables comentarios (no hay que 
olvidar que el autor es francés), donde se 
manifiestan las ejecuciones militares, las 
venganzas feroces, los incendios, los robos, 
e1 hambre, en fin, todos ios horrores de 
aquella funesta invasión, son altos 
testimonios contra la supuesta falta de 
patriotismo de Goya".

"Pero por encima de ese patriotismo, 
después de todo muy legítimo y que no 
podía ser desconocido, un sentimiento más 
generoso, más elevado y más profundamente 
humano, se desprende también de esas 
páginas siniestras. Lo que odia sobre todo 
Goya, es la guerra, es la iniquidad, es lo 
arbitrario, y es hoy, por encima de todo, la 
tiranía y las ambiciones que los ordenan".

El Conde de la Viñaza, que es uno de los 
mantenedores del prejuicio de 
afrancesamiento de Goya, tiene sin embargo 
que reconocer, que en muchas de tus obras 
testifica el heroísmo español y la barbarie 
extranjera, y que dibujó el águila imperial 
desplumada y huyendo aturdida por el palo 
de nuestros campesinos y apedreada por 
nuestros héroes en la memorable jornada de 
Tolosa.

Despréndese de los anteriores datos que 
Goya no fue un hombre de acción política. 
Ejerció tan sólo la ciudadanía, reflejando sus 
ideales en los asunros de sus obras. La 
vigorosa y genial personalidad de Goya, era 
difícil de encajar en los partidos políticos. -

José María Salaverría, en su libro 
"Retratos", hablando del nihilismo de Pío 
Baroja, compáralo con el de Goya, 
apreciando en el pintor y en el literato las 
características de los espíritus francamente, 
íntegramente, rebeldes y demoledores.

Goya no militó en ninguna fracción o 
mesnada, ni intervino en la selección de los 
50 cuadros del Museo Nacional, que los 
franceses nos arrebataron para enriquecer el 
Museo Napoleón, ni fue desterrado como 
equivocadamente se ha dicho. En las 
diversas ocasiones en que abandonó el suelo 
patrio lo hizo por su libre voluntad.

Si siempre en sus caprichos y grabados I 
encontramos el comentario satírico o 
sangriento, es la reacción espiritual del 
artista a los sucesos de su tiempo.

GENARO POZA
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NI GLORIA
OSLO, 21 (Por Gonzalo DOMINGUEZ,de la agencia "Efe".) LA GUERRA DEL
La conferencia ministerial de la O.T.A.N. se ha desinflado DAPAI úíl*' QIC IIF

I a mnrprtarión He los aliados atlanticos, a pesar de DKuMUMU OIUUU
La conferencia ministerial de la O.T.A.N 

ostensiblemente. La concertación de los aliados atlanticos, a pesar de 
cierta resistencia de Kissinger para eludir el tema de la escalada de los 
comunistas italianos en evitación de ser acusados de injerencia en los 
asuntos internos de un país miembros, reduce esta "cumbre a una 
tranquila reunión sobre temas generales. Sólo queda por ver como se 
enfrenta el Secretario de Estado norteamericano al "eurocomunismo 

su habitual conferencia de prensaante Ins ¡nfnrmadnres europeos en 
final.

Tras la restringida y secreta 
con exposición de los puntos de vista de o 
países miembros sobre la «íf 
alianza atlantica en el actual 
internacional, acaba de comenzar la sesi^ 
plenaria a las 11.30 (hora 
los debates sobre el o/den del día forrml y 
aprobar esta misma mañana el comunicado 
final.

Durante toda la madrugada estuvo reunido el 
equipo de redacción del comunicada Lo que ha 
trascendido adelanta que no se registraron 
dificultades ni disensiones para conseguir un 
texto aséptico y lleno de buenas intenciones. 
Para algunos observadores es re fie/o del ínteres 
a los aliados en no plantearse en esta ocasión 
problemas complicados y espinosos por temor a 
ver surgir nuevas tensiones y divergencias entre 
Nlos. ' , , ,Los conflictos que enfrentan actualmente a 
griegos y turcos, por un lado y. por otro, a 
británicos e islandeses, también parece que va a 
pasar muy desapercibidos en^^ esta r^nion 
ministerial de “primavera” del consefó 
atlántico.

La excepción la constituyen los habituales 
contactos bilaterales: entrevista sin resultados 
positivos de Antony Crosland (Gran Bretaña) y 
Einar Agutsson (Islandia), esfuerzos 
conciliadores de Kissinger en sus ya también 
tradicionales desayunos con Dimitri BitsioS

Contra un miembro del 
jurado de empresa de 
"Motor Ibérica"

9 ARTE
FACTO

EXPLOSIVO
BARCELONA. 21 (Europa Press).- Un 

artefacto, parecer de fabricación casera, ha 
hecho explosión esta madrugada en la vivienda 
del vocal jurado de empresa de Motor Ibérica 
don José Herreros Talavera, según informan 

fuentes próximas al jurado de empresa.
La explosión se registró alrededor de la una 

de la madrugada y fue seguida de incendio, que 
afectó a la mencionada vivienda y a un 
comercio situado en los bajos del inmueble. Lns 
inquilinos tuvieron dificultades en advertir a los 
bomberos, debido a que la línea telefónica 

resulto inutilizada.

El mencionado vocal había recibklo 
recientemente anónimos amenazadores en 
relación con el conflicto que afecta a^ la 
empresa, firmados por "Los Guerrilleros y 
"Capitán Fernández". En el momento de 
producirse el atentado, el señor Herrero se 
encontraba reunido en la Delegación Provincial 
de Sindicatos con una representación de la 
empresa, a instancias del delegado provincial, 
señor Riverola, en un nuevo intento de llegara 

un acuerdo. , j 
Aparte los daños materiales, la explosion y el 

siniestro no ha causado victimas.

SIN PENA

íGrecia) e Ishan Caglanyangil ITurquia), y 
entrevista ríe éstos doS últimos prevista para 
mañana.

lA “GUERRA DEL BACALAO”

La llamada “Guerra dd bacalao” sigue muy 
enconada y el ministerio islandés de Asuntos 
Exteriores ha expresado públicamente su pesar 
ante los impotentes esfuerzos de la O.TA.N. 
para resolver el conflicto pesquero, amenazado 
nuevamente con la posibilidad de abandonar la 
alianza. l.

Mejores resultados parece haber obtenido 
Kissinger esta mañana en su desayuno con 
Caglayangil, a quien ha desmentido que se 
hubiera pronunciado ayer ante Bitsios por la 
retirada turca de la isla inmediatamente, y con 
el que está de acuerdo que prosigan los 
esfuerzos greco-turcos para reserver el problema 
chipriota sobre la base del acuerdo 
Ínter-Comunidades pactado el pasado mes de 
diciembre en Bruselas por los ministros de 
asun tos ex teriores de Grecia y Turquía.

Dos temas contenidos extensamente en los 
informes preparados por loS expertos para ser 
sometidos a los ministros, centran el escaso 
biterés de la sesión plenaria que se desarrolla en 
^tos momentos: “La ejecución práctica de los 
acuerdos de la conferencia europea ^bre 
seguridad y cooperación y la interoperabilidad 
de las dotaciones militares^._______________

I VIGO I DETENIDO UN PRESUNTO LADRON

Se hacía pasar por “hombre 
que se cree utilizaba en sus supuestos 
robos. También había varios estuches con 
“casettes”, radios, ropas, gafas, bolsas de 
viaje, más de 1.500 sellos de correos, 
documentaciones, tabaco, 60 cintas de 
magnetofón y llaveros que —se informa 
podría haber sustraído en vehículos 
estacionados en la plaza de Compostela y 
un garaje de la avenida de las Camelias.

Angel García Montero, quien se hacia 
pasar por promotor de Reforma 
Democrática en Galicia, ha bido puesto a 
disposición de la autoridsd judicial. ,

de Fraga”
VIGO, 21 (Europa Press).— La policía 

ha detenido en Vigo a Angel García 
Montero, de 36 años, convj presunto 
autor de numerosos robos y 
sustracciones, para algunos de los cuales 
utilizó el nombre de “GODSA" o de 
Reforma Democrática, e incluso se 
presentó —y así figuraba en una de sus 
tarjetas de visita —conno "hombre de 
Fraga Iribarne”, promotor de las citadas 
entidades y actualmente vicepresidente 
del Gobierno para Asuntos del Interior y 
Ministro de la Gobernación.

El detenido, cuyo historial delictivo es 
amplio, abandonó en diciembre último, 
gracias al indulto real, el penal del Puerto 
de Santa María, donde cumplía condena. 
Ya en libertad, volvió a presentarse conno 
un hombre muy bien relacionado, 
dedicado a supuestas actividades 
radiofónicas y con la citada tarjeta de 
visita. . ...

Durante la reciente visita del ministro 
de la Gobernación a Orense, Angel García 
Montero se hizo notar entre los 
seguidores del ministro, POr su aparente 

proximidad con aquel. Pernoctó en el 
mismo hotel que el personal del 
Ministerio de la Gobernación que 
acompañaba al señor Fraga y estuvo en 
todos los actos a que este asistió.

Entre otros presuntos delitos, se 
atribuye al señor García Montero el robo 
de 51.000 pesetas en el Instituto Nacional 
de Estadística, tras haber violentado los 
cajones de las mesas. En otras oficinas se 
le acusa de haberse apropiado de diversas 
cantidades, de un televisor portátil, 
bolígrafos y plumas de oro. ,

En un registro efectuado por la policía 
en una vivienda deshabitada contigua al 
domicilio del detenido aparecieron 
destornilladores, palanquetas y guantes

Últimas noticias 
últimas noticias 
últimas noticias

MUY ENCONADA
El balance de los resultados de la conference 

de Helsinki es “bastante decepcionante” para 
los expertos de la O- T.A.N.. de dc^e se deriva 
que los aliados deben mostrarse “cautelosos y 
fríos” ante la pretendida reunión de Belgrado 
-dentro de un año y destinada a revisar la de 
Helsinki-, se informa en fuente competente.

trascendido señala que los expertos 
consideran en su informe que los soviéticos se 
han dedicado a aplicar con gran devoción 
algunas de las disposiciones del acto de 
Helsinki- concretamente las que se refieren a la 
inviolabilidad de fronteras y a la no 
intervención en los asuntos into’nos de un 
país—, para que pase desapercibido 
incumplimiento de oíros capítulos, como 
anuncio de maniobras militares.

el
el

SIN PENA NI GLORIA

laEn el informe también se denuncia 
deficiente aplicación de los países del pacto de 
Varsovia han hecho de la disposición del acta 
sobre “la cooperación en los sectores de la 
economía, la ciencia, la tenologia y el medio 
ambiente”, concluyendo en que todavía no es 
oportuno aceptar la iniciativa de Breznef para 
convocar una serie de conferencias paneuropeas 
sobre la energia, los transportes y el medio 
ambiente, aunque la idea no es rechazada

El análisis de la situación de las actuales 
negociaciones entre el este y el oeste, 
especialmente las de Viena sobr^ la reducción 
mutuo y equilibrada de fuerzas en Europa 
Central, termina de configurar lo panorámico de g
esta “cumbre” aliada, que parece que va a 
terminar sin pena ni gloria esta misma mañana.

KUBALA. OPTIMISTA

"SE PUEDE PRODUCIR
ALGO SENSACIONAL"
MUNICH (Alemania Federal), 21 

(Alfil).— "Aún se puede producir algo 
sensacional" ha dicho hoy el entrenar 
de la selección española de fútbol, 
Ladislado Kubala, quien llego anoche a 
Munich para el enfrentamiento con la 
selección alemana para los cuartos de 
final de la Copa Europea de Naciones,

Reconoció que la falta de 
jugadores fundamentales para el "once 
español haría más difícil remontar el uno 
a uno de Madrid pero que esperaba no 
fuera necesario un tercer partido en 

es •
“Queremos que se resuelva todo en 

Munich y lo tenemos todo calculado para 
que se produzca la sorpresa de vencer a 
Alemania”, anadie Kubala.

A la pregunta de si los jugadores del 
Real Madrid se verían afectados 
emocionalmente por su exclusión de la 
proxima Copa de Europa, Kubala 
respondió:

Para asistir a la fundación ■ 
de un nuevo partido

Antón Canellas, 
invitado por 
el ministro de

Justicia francés
BARCELONA, 21 (Europa Press).-El 

dirigente de “Unió Democrática de 
Catalunya" y secretario político del 
equipo demócrata-Cristiano del Estado 
español, Antón Canellas, ha sido invitado 
p(X Jean Lecanuet jete de fila de los 
centristas franceses y actual ministró de 
Justicia de aquel Gobierno.

El motivo de la invitación es Ja 
asistencia oficial de Canellas al acto 
fundacional del nuevo partido francés de 
centro que tendrá lugar en Rennes los 
próximo días 21 -23 de mayo.

‘‘Las relaciones entre “Unió 
Democrática de Catalunya” y Jos 
demócratas cristianos franceses se 
remontan prácticamente a 194Q, 
manteniéndose desde entonces vínculos 
de solidaria colaboración, especialmmle 
importantes en los momentos que Ja 
clandestinidad y la represión dificultaban 
los contactos internacionales", dice ur 
comunicado de U.D.C.
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Sánchez Albornoz, 
investido doctor 
‘‘honoris causa” por ’ 
la Universidad * 
de Oviedo
OVIEDO, 21 (Eiffopa Press).- “Este acto 

prueba que a lo menos, a lo menos, algo hkt 
por la historia, aunque no llegí^ a m ariseu . 
manifestó emocionado el historiador don 
Claudio Sánchez Albornoz, en el curso del . 
acto académico en el que la Universidad « ! 
Oviedo le ha investido hoy por la mañani 
como doctor “honoris causa” del centro. | 

El paraninfo donde se celebró la ceremona ; 
presidida por el rector de la Univeradjd 
ovetense, estaba completamente lleno y œ» 
representación de diversas urdvCTSidade 
españolas. Actuó de padrino el catedrático de u 
Facultad de Filosofía y Letras, don Eloy Benito 
huano. ■ j l

En su intervención, improvisada, oo" 1 
Claudio Sánchez Albornoz afirmó c’’*J" 
Dios y que la providencia, aunque le ha d^ 
algunos golpes, también le ha sacado de mucha 
apuros en estos años. Dijo también que ni en un 
año ni en un semestre ha dejado de trabaja ? 
muchas horas en pro de la historia de Asturias

Tras señalar que Europa debe a Covadonga,* 
la gesta de Pelayo, lo que hoy es, el iluiW _ 
hetoriador manifestó que ha vivido siempre » . 
relacicMi con España y con la historia españolé 
Concluyó sus palabras con un viva a AsturK) 
diciendo que ésta es la cuna de la nación.

“Son cosas distintas. Por una pari 
está lo que le haya ocurrido a su propjo 
club, pero aquí se trata de la 
nacional, del honor patrio y ^e 
deportividad.' _
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